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« Boualem Sansal n’aime pas l’Algérie » :

 Anissa Boumediène prise pour cible en France
Anissa Boumediène, veuve 

de l’ancien président 
Houari Boumediène, est la 

cible d’une campagne médiatique 
haineuse en France. Cette situation 
fait suite à ses récentes déclarations 
concernant les appels à la libération 
de l’écrivain franco-algérien 
Boualem Sansal.
Interrogée lundi 23 juin dernier par 
Radio Africa, l’écrivaine et avocate 
Anissa Boumediène s’est exprimée 
sur les relations franco-algériennes 
qui se sont détériorées depuis juillet 
2024. Mais aussi, sur l’incarcération 
de l’écrivain Boualem Sansal, arrêté 
à l’aéroport d’Alger en novembre 
dernier.
Lors de cette intervention, l’écrivaine 
a exprimé son refus de soutenir 

Sansal. Ce dernier, rappelons, 
est détenu suite à des accusations 
d’atteinte à l’intégrité nationale, 
formulées lors d’interviews 
accordées à des médias d’extrême 
droite.
« Ces propos sont extrêmement 
graves », Anissa Boumediène
Intervenant sur les ondes de Radio 
Africa, Anissa Boumediène a refusé 
de se joindre aux nombreuses 
voix, comme Yasmina Khadra, 
réclamant la libération de Boualem 
Sansal. « Est-ce que vous appelez 
à sa libération ?« , lui demande le 
journaliste, « pas du tout« , répond-
elle fermement.
« Pourquoi ? Parce que pour 
moi Boualem Sansal n’aime pas 
l’Algérie. Monsieur Sansal a dit que 

Tlemcen appartient aux Marocains, 
que telles d’autres villes aussi 
(…) Pour moi, ça, c’est très grave. 
Imaginez que les Niçois, que les 
Corses, disent qu’ils auraient préféré 
être avec les Italiens« , justifie-t-elle 
sa prise de position.
Ces déclarations ont provoqué de 
vives réactions en France. Des 
médias tels que Le Journal du 
Dimanche et Valeurs Actuelles, 
connus pour être proches de 
l’extrême droite, ont relayé ses 
propos. Et ce, n’hésitant pas à 
ironiser de son statut d’avocate et de 
résidente en France.
Vives réactions en France suite aux 
déclarations d’Anissa Boumediène
« Quand l’avocate algérienne Anissa 
Boumediène, qui vit en France, 

oublie les principes fondamentaux 
de la justice en laissant un écrivain 
croupir en prison« , écrit Valeurs 
actuelles dans un article qui cible la 
veuve de l’ancien président algérien.
De son côté, le JDD critique 
également l’avocate pour ne pas 
mentionner l’âge et la maladie de 
l’écrivain franco-algérien. Il lui 
reproche aussi de ne pas faire état de 
l’appel du Quai d’Orsay. Rappelons, 
Jean-Noël Barrot réclame, 

depuis plusieurs mois, « un geste 
d’humanité » en faveur de Sansal.
Kamel Daoud, le lauréat du prix 
Goncourt 2024 et l’écrivain visé 
par un mandat d’arrêt international 
émis par Alger, fait partie de ces 
personnalités qui ont vivement 
critiqué l’ancienne Première dame 
d’Algérie : « Elle vit en France, pays 
où elle est libre« .
Pour rappel, Boualem Sansal a 
été condamné le 27 mars dernier 
en première instance à cinq ans de 
prison ferme. Et ce, pour atteinte à 
l’intégrité nationale. D’ailleurs, lors 
de son procès en appel, tenu le 24 
juin dernier, le parquet a requis une 
peine de dix ans de prison ferme. 
Le verdict sera rendu le 1er juillet 
prochain.

Boughali souligne l’importance de la complémentarité institutionnelle 
pour concrétiser les politiques économiques

Hydrocarbures: 
Signature d’un accord-cadre 
entre ALNAFT et la société 

omanaise PETROGAS

Arkab examine avec l’ambassadeur du 
Kazakhstan les moyens de renforcer 

la coopération bilatérale

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, 

a souligné, dimanche à Alger, 
l’importance de la complémentarité 
entre les institutions de l’Etat et 
de l’activation des mécanismes 
parlementaires pour accompagner les 
politiques publiques économiques, 
affirmant que l’Algérie vit une 
période charnière de réformes 
économiques nécessitant une 
mobilisation nationale globale pour 
relever les défis.
Dans une allocution prononcée en son 
nom par le vice-président de l’APN, 
M. Ahcene Hani, lors de l’ouverture 
de la journée parlementaire organisée 
par le groupe parlementaire du Front 
El Moustakbal, sous le thème : “Les 
politiques publiques économiques 

avec une vision législative : 
Réalisations et Défis”, M. Boughali a 
indiqué que cette rencontre illustrait 
le principe de complémentarité 
institutionnelle, en cette période 
délicate que traverse l’économie 
nationale, où se recoupent les 
priorités du développement et les 
exigences de la réforme.
Les représentants du peuple sont 
appelés, dans le cadre de leurs 
prérogatives constitutionnelles, à 
soutenir les efforts de l’Etat dans 
la mise en œuvre de la stratégie 

de développement tracée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à travers 
l’action législative et le suivi sur 
le terrain de la concrétisation des 
politiques publiques, a ajouté M. 
Boughali.
L’Algérie connaît actuellement 
une grande dynamique de 
développement centrée sur des 
réformes économiques structurelles 
visant à libérer l’initiative, à 
encourager l’investissement et 
à diversifier l’économie, loin de 
la rente pétrolière, dans le cadre 
d’une vision globale reposant sur 
la rationalisation des dépenses, la 
réalisation de la justice sociale et 
garantir un décollage économique, 
a-t-il précisé.
Ces transformations s’inscrivent, 

a-t-il dit, dans une vision 
stratégique intégrée, concrétisée 
à travers de grands projets et 
des réformes législatives et 
institutionnelles profondes touchant 
les volets économique, financier et 
règlementaire, outre l’amélioration 
du climat des affaires, la lutte contre 
la bureaucratie et la moralisation de 
la vie publique.
En dépit des défis régionaux et 
internationaux, le président de l’APN 
a souligné que l’Algérie accomplit 
“des réalisations majeures”, mais 
fait face parallèlement à “des défis 
objectifs et d’autres émanant de 
volontés hostiles, ce qui exige, selon 
lui, le renforcement de la mobilisation 
nationale et l’intensification des 
efforts pour accélérer la cadence 
des projets, la réforme du secteur 

financier et bancaire, l’appui des 
petites et moyennes entreprises 
(PME), l’encouragement de la 
production nationale et la captation 
des fonds circulant hors circuit 
bancaire.
Dans ce cadre, M. Boughali a 
appelé à renforcer le contrôle 
parlementaire et à ne pas se 
contenter de la promulgation de 
lois, insistant sur l’importance 
d’une participation effective à 
l’élaboration et à l’évaluation des 
politiques économiques, à travers 
les mécanismes disponibles, tels que 
les questions orales et écrites, les 
commissions d’enquête, les missions 
d’information et la déclaration de 
politique générale du gouvernement, 
ce qui permet d’évaluer la 
performance gouvernementale.

L’Agence nationale pour la 
valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT) 

a signé, dimanche à Alger, un accord-
cadre avec la société omanaise 
PETROGAS Exploration & Production 
L.L.C., portant sur l’exploration de 
nouvelles opportunités d’investissement 
dans le secteur des hydrocarbures en 
Algérie, a indiqué un communiqué de 
l’Agence.
Cet accord vise notamment le 
développement de nouveaux gisements, 
ainsi que l’optimisation de la production 
des gisements existants, précise la 
même source.
Selon ALNAFT, cette initiative 
s’inscrit dans sa stratégie de promotion 

des partenariats internationaux et de 
valorisation du potentiel énergétique 
national, en attirant des opérateurs 
étrangers expérimentés.
La signature de cet accord illustre, 
selon l’Agence, l’attractivité du 
domaine minier algérien et la 
confiance renouvelée des compagnies 
internationales dans les perspectives du 
secteur des hydrocarbures en Algérie.
Créée en 1999, PETROGAS E&P est une 
filiale du groupe omanais MB LLC, actif 
dans plus de 20 pays. Elle est spécialisée 
dans l’exploration et la production des 
hydrocarbures, notamment au Sultanat 
d’Oman, en Egypte, aux Pays-Bas, au 
Royaume-Uni et au Danemark, rappelle 
le communiqué.

Le ministre d’Etat, ministre de 
l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables, M. 

Mohamed Arkab, a reçu, dimanche au 
siège du ministère, l’ambassadeur de 
la République du Kazakhstan auprès 
de l’Algérie, M. Anuarbek Akhmetov, 
avec lequel il a examiné les moyens de 
renforcer la coopération bilatérale dans 
les domaines de l’énergie, des mines et 
des énergies renouvelables, indique un 
communiqué du ministère.
L’audience, tenue en présence de la 
secrétaire d’Etat chargée des Mines, 
Mme Karima Tafer, du secrétaire d’Etat 
chargé des Energies renouvelables, 
M. Noureddine Yassaâ, et de cadres 
du ministère, a permis de passer en 
revue l’état et les perspectives de la 
coopération entre les deux pays.

A cette occasion, M. Arkab a présenté 
la stratégie de l’Algérie pour le 
développement du secteur de l’énergie 
et des mines, mettant en exergue les 
possibilités d’investissement offertes, 
notamment dans les domaines de 
l’exploration et de la production 
d’hydrocarbures, de la pétrochimie, 
du développement des infrastructures 
énergétique et des industries pétrolière 
et gazière.
Evoquant les possibilités de coopération 
en matière de production de l’électricité 
et des énergies renouvelables, notamment 
à travers la fabrication d’équipements 
et le développement des industries 
connexes, les deux parties ont souligné 
l’importance de l’échange d’expertises 
et du transfert de technologie dans les 
domaines de la transition énergétique et 

du stockage de l’énergie.
Concernant le secteur minier, les deux 
parties ont discuté des opportunités 
d’établissement de partenariats efficaces 
entre sociétés des deux pays dans le 
domaine de l’exploitation et de la 
transformation des ressources minérales.
Lors de la rencontre, le ministre d’Etat 
a souligné l’intérêt porté par l’Algérie 
à l’expérience kazakhe dans ces 
domaines, précisant qu’elle souhaite 
voir les compagnies kazakhes contribuer 
à la réalisation des projets en cours et 
futures.
Au terme de la rencontre, les deux parties 
sont convenues de créer un groupe de 
travail conjoint composé d’experts à 
l’effet d’identifier et de concrétiser des 
projets de coopération bilatérale.
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Le gouvernement régularise le commerce du « cabas » : 
Voici les conditions et règles fixées par le décret

Méga concours national :
La DGSN recrute 1000 inspecteurs de police

La micro-importation, dite 
« commerce du cabas », 
sort enfin de l’ombre en 

Algérie. Longtemps pratiquée 
dans la discrétion, parfois à 
la limite de la légalité, cette 
activité se voit consacrée par un 
cadre réglementaire précis. Le 
gouvernement a publié au Journal 
officiel du 29 juin 2025, un décret 
exécutif qui fixe les conditions 
et modalités d’exercice de la 
micro-importation par les auto-
entrepreneurs.
Ce texte, signé par le Premier 
ministre Mohamed Ennadir 
Larbaoui, s’inscrit dans la 
politique de promotion de 
l’auto-entrepreneuriat et de 
diversification économique. Une 
étape qui pourrait bousculer 
l’univers du petit commerce, 
mais qui s’accompagne d’un 
arsenal de règles strictes pour 
éviter les dérives.
Cela dit, derrière les promesses 
d’opportunités économiques, 
le commerce du « cabas » reste 
un terrain où l’État entend 
garder un contrôle étroit. Un 
subtil équilibre entre liberté 
d’entreprendre et impératifs de 
sécurité économique et nationale.

Commerce du « cabas » en 
Algérie : Un plafond fixé à 

1,8 million de dinars et deux 
voyages mensuels autorisés

Au cœur du dispositif, la micro-
importation est désormais 
clairement définie. Elle 

consiste en l’importation, à titre 
individuel, de quantités limitées 
de biens destinés à la vente en 
l’état. Ces opérations doivent 
impérativement se dérouler lors 
des déplacements personnels à 
l’étranger et dans le respect d’un 
plafond rigoureux :
•La valeur des biens importés ne 
peut dépasser 1.800.000 DA par 
voyage.
•L’auto-entrepreneur ne peut 
effectuer que deux voyages par 
mois pour ses opérations de 
micro-importation.
•L’allocation touristique annuelle 
est exclue du calcul de la valeur 
des marchandises importées.
Cette limitation vise à différencier 
clairement la micro-importation 
du commerce classique et à 
éviter tout contournement des 
règles fiscales ou douanières.

Des avantages substantiels 
pour les micro-importateurs, 
mais  des conditions strictes 

à respecter
Le décret n° 25-170 réserve 
la micro-importation 
exclusivement aux personnes 
physiques disposant du statut 
d’auto-entrepreneur. Pour 
prétendre à cette activité, 
plusieurs conditions cumulatives 
s’imposent :
•Être âgé au moins de l’âge légal 
du travail.
•Être de nationalité algérienne et 
résider en Algérie.
•Ne pas exercer d’autre activité 
rémunérée, salariée, commerciale 
ou libérale.
•Être affilié à la Caisse nationale 
de Sécurité sociale des non-
salariés.
•Détenir un compte bancaire 

en devises ouvert auprès de la 
Banque extérieure d’Algérie.
En contrepartie, l’État accorde 
plusieurs facilités. Il dispense 
le commerçant du « cabas » 
d’une inscription au registre du 
commerce. De plus, il supprime 
aussi l’obligation d’obtenir des 
autorisations d’importation 
préalables. Sauf pour une 
autorisation générale spécifique. 
Il impose également une 
comptabilité simplifiée. Tenue 
sur un registre coté et paraphé 
par les impôts. Enfin, il applique 
un droit de douane réduit à 5 %, 
avec un régime fiscal particulier.
Autorisation générale et plate-
forme numérique au cœur du 

dispositif
L’exercice effectif de la micro-
importation ne peut débuter sans 
l’obtention d’une autorisation 
générale délivrée par le ministère 
chargé du commerce extérieur. 
Délivrée dans un délai de 
cinq jours ouvrables, cette 
autorisation est valable une 
année et strictement personnelle.
Une autre innovation majeure 
consiste à la mise en place 
d’une plate-forme numérique, 
gérée par le ministère chargé 
des start-up. Avant chaque 
opération d’importation, le 
micro-importateur doit y déclarer 
les marchandises qu’il compte 
introduire sur le territoire. Cette 
plateforme est interconnectée 
avec les douanes et les autres 

administrations concernées, 
garantissant ainsi un contrôle 
renforcé.
Interdits sévères et radiation 

du registre en cas d’infractions
La micro-importation ne signifie 
pas totale liberté. Le décret 
écarte catégoriquement certains 
produits et impose des règles de 
sécurité et de traçabilité strictes :
•Interdiction d’importer des 
marchandises prohibées, 
des produits sensibles, des 
équipements réglementés, des 
produits pharmaceutiques ou 
des marchandises soumises à 
autorisations spéciales.
•Obligation d’étiquetage précis 
sur chaque marchandise importée 
: nom du micro-importateur, 
désignation du produit, pays 
d’origine ou de provenance, 
ainsi que mentions sur le bon 
de livraison (quantité, poids, 
volume).
•Interdiction formelle de dépasser 
le contingent fixé à 1,8 million de 
dinars par déplacement.
Tout manquement entraîne 
des sanctions sévères, jusqu’à 
la radiation pure et simple du 
registre national de l’auto-
entrepreneur. Parmi les fautes 
passibles de cette mesure, fausses 
déclarations, détournement de 
la carte d’auto-entrepreneur à 
d’autres fins, ou violation des 
règles liées à la protection du 
consommateur et à la sécurité 
nationale.

La Direction Générale 
de la Sûreté Nationale 
(DGSN) a annoncé 

l’ouverture d’un concours pour 
le recrutement et la formation 
de 1000 inspecteurs de police, 
hommes et femmes, pour l’année 
2025. Ce recrutement se fera 
sur la base d’examens et vise à 
renforcer les effectifs de la police 
algérienne.
Selon un communiqué de la 
DGSN, les personnes intéressées 
peuvent télécharger et imprimer 
le formulaire de participation 
au concours et consulter les 
conditions d’éligibilité via le site 
web officiel et les plateformes 
de médias sociaux de la police 
algérienne.
Le dépôt des dossiers de 
candidature s’effectuera au 
niveau des sièges des Sûretés de 
Daïras et des Sûretés de Wilayas 
sur l’ensemble du territoire 
national.

Conditions d’éligibilité 
au concours de la DGNS 2025

Pour postuler, les candidats 
doivent être âgés d’au moins 21 
ans et de 26 ans au maximum. 
Ils doivent être titulaires du 
baccalauréat de l’enseignement 
secondaire et justifier de quatre 

semestres d’études supérieures 
(deux années universitaires 
complètes) dans l’un des 
domaines suivants : droit et 
sciences politiques, sciences 
économiques, sciences de gestion 
et sciences commerciales, 
mathématiques et informatique, 
sciences et technologies, ou 
sciences de la nature et de la vie.
Par ailleurs, les postulants 
doivent posséder la nationalité 
algérienne d’origine, jouir de 
leurs droits civiques et avoir une 
bonne moralité. Une aptitude 
physique est requise, permettant 
de travailler de jour comme de 
nuit après un examen médical.
La taille minimale est fixée à 
1 mètre 70 centimètres pour 
les hommes et 1 mètre 65 
centimètres pour les femmes. 
L’acuité visuelle doit être de 
15/20 sans correction, avec 
chaque œil ayant une vision d’au 
moins 7/10.
Enfin, il est impératif de réussir 
toutes les épreuves de sélection 
et d’être en situation régulière 
vis-à-vis du service national ou 
en être exempté pour des raisons 
non médicales.
Pour cette campagne de 
recrutement, la DGSN a ouvert 

un total de 1000 postes. Parmi 
ceux-ci, 900 sont destinés aux 
candidats de sexe masculin, 
tandis que les 100 postes restants 
sont réservés aux candidates de 
sexe féminin, marquant ainsi un 
effort pour diversifier les effectifs 
de la police nationale.
Dossier à fournir
Le dossier de candidature doit 
obligatoirement contenir les 
documents suivants :
•Une demande manuscrite.
•Une copie de la carte d’identité 
nationale.
•Trois (03) copies du certificat du 
baccalauréat de l’enseignement 
secondaire.
•Trois (03) copies des relevés de 
notes des quatre (04) semestres 
d’enseignement supérieur dans 
l’un des domaines mentionnés 

ci-dessus.
•Une fiche de renseignements 
à remplir par le candidat 
(disponible sur le site internet de 
la police algérienne).
Les dossiers peuvent être 
déposés à partir de la date de la 
première publication de cette 
annonce auprès des services de 
police locaux (Sûretés de Wilaya 
– Sûretés de Daïra).
Les candidats définitivement 
admis devront compléter leur 
dossier administratif avec les 
pièces suivantes avant le début 
du stage de formation :
•Une copie du document justifiant 
la situation légale du candidat 
vis-à-vis du service national ou 
une preuve d’exemption pour 
raisons non médicales.
•Trois (03) certificats médicaux 

: médecine générale, maladies 
pulmonaires et ophtalmologie, 
remplis par un médecin 
spécialiste.
•Un extrait d’acte de naissance 
numéro 07.
•Un certificat de Toise (mesure 
de la taille).
•Un certificat de résidence.
•Un certificat familial pour les 
candidats mariés.
•Deux (02) photographies 
d’identité.
Pour toute information 
supplémentaire, les candidats 
sont invités à contacter les 
services concernés ou à visiter 
le site web officiel : www.
algeriepolice.dz. Les candidats 
présélectionnés seront convoqués 
ultérieurement pour les épreuves 
du concours.
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Résultats BEM 2025 : 
Tizi Ouzou garde sa couronne pour la 9ème année consécutive

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed Seghir 
Saâdaoui, a dressé un bilan 

détaillé des résultats de l’examen 
du Brevet d’Enseignement 
Moyen (BEM) de juin 2025 ce 
dimanche, mettant en lumière des 
performances notables tout en 
pointant des défis persistants au sein 
du système éducatif algérien.
La wilaya de Tizi Ouzou s’est une 
nouvelle fois illustrée en affichant 
un taux de réussite exceptionnel de 
76 % . Un score qui la place bien 
au-delà de la moyenne nationale, 
établie à 67,65 %, et la consacre 
comme la wilaya la mieux classée à 
travers le territoire national.
Le ministre de l’Éducation 
nationale, a confirmé que Tizi 

Ouzou avait conservé sa suprématie 
en matière de classement, et ce, pour 
la neuvième année consécutive. 
Saâdaoui a qualifié cette 
performance de « très honorable 
», saluant les efforts continus du 
personnel éducatif de la wilaya.
Avec un taux de près de 82 % 
d’admission au cycle secondaire, 
Tizi Ouzou est unanimement 
considérée par la communauté 
éducative comme le reflet de 
l’excellence en matière d’éducation. 

Cette réussite est le fruit des 
efforts conjugués des parents, des 
candidats et du personnel éducatif, 
mais aussi le résultat d’une année 
des plus stables de cette dernière 
décennie, marquée par l’absence de 
tout mouvement de grève.
La wilaya attend désormais 
avec impatience les résultats du 
baccalauréat, qui seront connus 
avant la fin du mois de juillet, afin 
de savoir si sa première place, 
maintenue depuis quatorze ans, 
sera confirmée.
BEM 2025 : L’école algérienne en 
France crée la surprise avec un taux 
record de 88,46 %
Si Tizi Ouzou brille, d’autres 
acteurs du système éducatif ont 
également marqué cette session du 

BEM 2025. L’École Internationale 
Algérienne en France a créé la 
surprise en se classant en tête avec 
un taux de réussite impressionnant 
de 88,46 %, soulignant la qualité de 
son enseignement à l’étranger.
Cependant, le tableau n’est pas 
entièrement idyllique. La wilaya 
de Bordj Badji Mokhtar s’est 
malheureusement classée en 
dernière position, une situation 
qui, selon le ministre, « exige une 
attention particulière et des efforts 
accrus de la part des responsables 
du secteur ».
Cette contre-performance met 
en lumière la nécessité d’une 
mobilisation renforcée pour la 
prochaine année scolaire afin 
d’inverser la tendance.

Les résultats ont également révélé 
que huit wilayas ont enregistré des 
taux de réussite faibles. Un constat 
qui appelle, selon Mohamed Seghir 
Saâdaoui, à « un accompagnement 
et une mobilisation plus importante 
des ressources pour améliorer les 
performances » dans ces régions.
Enfin, une mention spéciale a été 
décernée aux écoles des Cadets 
de la Nation, qui ont réalisé un 
sans-faute en obtenant la note 
parfaite de 100 % dans toutes les 
wilayas où elles sont implantées. 
Tiaret, Béjaïa, Béchar, Tissemsilt et 
Oran peuvent ainsi se féliciter des 
performances exemplaires de leurs 
Cadets, confirmant l’excellence de 
ces établissements.

Organisation de six universités d’été de formation 
au profit de 2.400 associations

EssaIa:
Création de plus de 30 start-up et micro-entreprises 

d’ici la fin de l’année

La présidente de 
l’Observatoire national 
de la société civile 

(ONSC), Ibtissem Hamlaoui, a 
annoncé, dimanche à Mascara, 
que l’institution organisera, 
prochainement, six universités 
d’été de formation au profit de 
2.400 associations à l’échelle 
nationale.
Mme Hamlaoui a précisé, lors 
d’un point de presse tenu en marge 
d’une rencontre interactive et 
consultative avec les représentants 
des acteurs de la société civile de 
la wilaya de Mascara, que “ces 
universités d’été, organisées pour 
la première fois et placées sous 
le haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, cibleront 2.400 
associations sur l’ensemble du 

territoire national”.
Elle a ajouté que ces universités 
aborderont plusieurs thématiques, 
notamment les droits et les 
devoirs des associations à travers 
les différentes wilayas du pays, 
ainsi que des formations autour 
des divers défis que connaît la 
société.
Elle a souligné que ces universités 
permettront de créer des réseaux et 
des coalitions entre les différentes 
associations concernées par cette 
initiative.
Par ailleurs, la présidente de 
l’ONSC a affirmé que le nouveau 
projet de loi sur les associations, 
qui sera examiné à l’Assemblée 
populaire nationale, répondra 
“aux aspirations des différentes 
associations à travers le territoire 
national, tout en étant en 

conformité avec la Constitution, 
qui consacre la société civile 
et le principe de la démocratie 
participative”.
Lors de la rencontre interactive 
avec les représentants de la 
société civile de la wilaya de 

Mascara, Mme Hamlaoui a 
souligné “la lourde responsabilité 
qui incombe aux acteurs de la 
société civile, notamment celle de 
défendre l’Algérie face aux défis 
extérieurs, notamment à travers 
les réseaux sociaux”.

Elle a également appelé à 
“accompagner les citoyens et la 
société à travers l’organisation 
d’activités bénévoles diverses, 
telles que le nettoyage de 
l’environnement et les actions 
caritatives et humanitaires”.
La présidente de l’Observatoire 
national de la société civile a, au 
cours de cette rencontre, écouté 
les préoccupations et propositions 
de plusieurs représentants de la 
société civile de la wilaya.
En marge de cette rencontre, une 
vidéo a été projetée pour présenter 
la plateforme numérique de 
l’Observatoire et les services 
qu’elle offre aux associations, 
notamment en matière de conseil, 
de formation et de propositions 
de solutions aux problèmes 
rencontrés.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari 
a affirmé, mardi à Alger, que 
plus de 30 start-up et micro-
entreprises seront créées au 
sein de l’Ecole supérieure 
des sciences de l’aliment et 
des industries groalimentaires 
(ESSAIA) avant la fin de l’année 
en cours.
Dans une déclaration à l’issue 
d’une visite sur le terrain dans 
cet établissement, au cours 
de laquelle il a inauguré et 
inspecté plusieurs plateformes 
expérimentales et espaces de 
formation, M. Baddari a souligné 
que cette dynamique “reflète la 
mise en œuvre des orientations 
du président de la République, 
qui fonde l’économie algérienne 
sur la pensée et la connaissance”, 

ajoutant que l’université 
algérienne est désormais “une 
institution sociale et économique 
par excellence”.
A ce propos, il a précisé que les 
étudiants de l’Ecole travaillent 
actuellement au lancement 
de “22 micro-entreprises et 
quatre (4) start-up”, faisant de 
cette structure scientifique “un 

espace dynamique de créativité 
et d’innovation, contribuant 
directement à la souveraineté 
alimentaire et à l’édification d’un 
modèle alimentaire national et 
sain”.
Lors de la présentation des 
explications techniques, les 
responsables de l’Ecole ont 
indiqué que ‘’la plateforme 

d’analyses sensorielles, conçue 
selon des normes internationales 
strictes, est unique en son genre 
dans le secteur de l’enseignement 
supérieur en Algérie. Elle permet 
d’homologuer les produits finis 
destinés aux marchés local 
et international, à travers des 
rapports d’analyse conformes 
aux normes nationales et 
internationales”.
Concernant la plateforme 
des formulations, elle vise à 
“maîtriser la conception et 
l’optimisation des recettes 
alimentaires tout en vérifiant 
leur validité, dans le respect 
des contraintes technologiques, 
des valeurs nutritionnelles et 
des normes sensorielles, ce qui 
permet aux étudiants de s’orienter 
efficacement vers les métiers liés 
à l’industrie agroalimentaire”. 
En inspectant la plateforme 

dédiée au Lait et ses dérivés, le 
ministre a écouté les explications 
des coordinateurs, qui ont précisé 
qu’elle permettait de concrétiser 
les cours théoriques des unités 
laitières et de réaliser des travaux 
pratiques liés à la production et à 
l’évaluation de la qualité du lait 
et de ses dérivés. 
Lors de cette visite, le ministre 
a inspecté plusieurs projets 
innovants réalisés par les 
étudiants, dont un projet ayant fait 
l’objet d’une demande de brevet 
d’invention: un complément 
alimentaire riche en fer sous 
forme de chewing-gum. Un autre 
projet concerne l’enregistrement 
d’une application numérique 
auprès de l’Office national des 
droits d’auteur (ONDA), visant à 
orienter les consommateurs vers 
des choix alimentaires sains et 
scientifiquement validés.
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FIA : 
Une participation record témoignant de l’attractivité 
du marché national et de l’amélioration du climat 

d’investissement

Céréales : 
2025, l’année de l’autosuffisance pour l’Algérie selon 

le ministre de l’Agriculture

La 56e édition de la Foire 
internationale d’Alger 
(FIA), clôturée samedi 

soir au Palais des expositions 
(Alger), a été marquée par 
une participation record de 
684 entreprises algériennes et 
étrangères, en hausse de 42% par 
rapport à 2022, ce qui témoigne de 
l’attractivité du marché algérien 
et de l’amélioration du climat 
d’investissement.
Cette édition, organisée du 23 
au 28 juin sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
vu la participation d’un nombre 
record d’opérateurs locaux et 
étrangers ayant exposé leurs 
produits et services dans divers 
secteurs économiques, ce qui 
dénote l’intérêt croissant pour les 
opportunités offertes par l’Algérie 
en tant que hub régional en matière 
de commerce et d’investissement.
Cet événement économique 
majeur, placé sous le slogan 
“Pour une coopération mutuelle et 
durable”, a vu la participation de 
539 entreprises algériennes et de 
145 entreprises étrangères issues 
de 31 pays.    
Lors de l’inauguration de cette 
édition de la FIA, le président de 
la République s’était félicité du 
développement des entreprises 
nationales publiques et privées et 
des start-up, appelant à poursuivre 
les efforts pour renforcer davantage 
la compétitivité du produit 
national, garantir l’autosuffisance 
et promouvoir les exportations.
Le président de la République avait 
entamé sa visite par le pavillon du 
Sultanat d’Oman, invité d’honneur 
de cette édition de la FIA. Il était 

accompagné du Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, du ministre 
délégué auprès du ministre de la 
Défense nationale, Chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire, le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, du directeur 
de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Boualem Boualem, 
de membres du Gouvernement, 
ainsi que du ministre omanais du 
Commerce, de l’Industrie et de la 
Promotion de l’investissement, M. 
Qais Bin Mohammed Al Yousef, 
et de la délégation officielle qui 
l’accompagnait.
Le choix du Sultanat d’Oman 
comme invité d’honneur pour cette 
édition découle de la dynamique 
que connaissent les relations 
algéro-omanaises, notamment 
suite aux récentes visites entre les 
dirigeants des deux pays qui ont 
été couronnées par la signature de 
plusieurs accords de coopération 
bilatérale.    
Au niveau de ce pavillon, les 
opérateurs omanais se sont félicités 
du grand essor des relations 
entre les deux pays, saluant les 
opportunités d’investissement 

prometteuses qu’offre l’Algérie.    
Le président de la République, 
accompagné de la même 
délégation, s’est arrêté aux stands 
de plusieurs entreprises nationales 
publiques et privées et de start-
up, dont il a salué les réalisations, 
ainsi que les avancées enregistrées 
dans plusieurs secteurs, avant 
d’encourager les opérateurs 
économiques à relever le niveau 
d’ambition pour investir davantage 
et contribuer à la création de valeur 
ajoutée et d’emplois. 
Outre la participation record 
des opérateurs locaux, cette 
édition a connu une participation 
remarquable des pays étrangers, 
confirmant ainsi la dynamique 
de la participation étrangère aux 
expositions et salons organisés au 
Palais des expositions des Pins 
maritimes.
Ces indicateurs montrent que 
l’Algérie est désormais un hub pour 
les investisseurs étrangers, et ce, à 
la faveur des résultats des réformes 
économiques concrétisées 
sur le terrain, l’industrie 
agroalimentaire, les industries 
chimiques et pétrochimiques, les 

services, l’industrie mécanique 
et la sidérurgie étant parmi les 
secteurs les plus attractifs pour 
les investisseurs étrangers et grâce 
auxquels l’Algérie a renforcé son 
tissu économique.
Les secteurs du BTP, de l’industrie 
électrique et électronique et de 
l’artisanat se sont, eux aussi, 
révélés prometteurs avec une 
dynamique croissante.
Cette édition de la FIA, organisée 
sur une superficie de 29.681 m2 
(dont 27.331 m2 réservés aux 
entreprises nationales et 2.350 m2 
aux entreprises étrangères), a connu 
une grande affluence des visiteurs, 
qu’il s’agisse de citoyens venus 
des différentes wilayas du pays, de 
professionnels ou d’investisseurs 
locaux et étrangers, en plus 
des diplomates et responsables 
étrangers ayant pris part à plusieurs 
rencontres, forums d’affaires et 
conférences organisés en marge 
de cet événement, lors desquels les 
opportunités d’investissement en 
Algérie ont été mises en avant et 
les entreprises étrangères invitées à 
en tirer profit.
L’un des événements économiques 

internationaux les plus importants, 
la FIA met en lumière le 
développement de l’économie 
nationale et les capacités de 
production et contribue à renforcer 
les échanges commerciaux 
et professionnels grâce à un 
environnement favorable au 
partenariat et à l’investissement 
direct étranger dans divers 
secteurs.
Lors de cette édition, le secteur des 
fabrications militaires a participé 
avec 22 exposants relevant du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN) sur une superficie de 3.089 
m2, le secteur de l’agroalimentaire 
et de l’emballage avec 92 
exposants (4.257 m2), le secteur 
de l’énergie, de la chimie et de la 
pétrochimie avec 90 exposants 
(3.512 m2), le secteur des services 
avec 79 exposants (3.311 m2), le 
secteur des industries mécaniques, 
de la sidérurgie et des services 
collectifs avec 61 exposants 
(2.925 m2), le secteur des grands 
travaux (BTP) avec 51 exposants 
(1.425 m2).
Cet événement a également 
été marqué par le participation 
du secteur de l’électricité, 
de l’électronique et de 
l’électroménager avec 41 
exposants (4.349 m2), du secteur 
de l’artisanat avec 39 exposants 
(453 m2), du secteur des industries 
de transformation, du textile, du 
mobilier et de la décoration avec 
20 exposants (511 m2), outre 
l’espace dédié au partenariat 
avec 32 exposants (2.714 m2) et 
l’espace dédié à la vente avec 12 
exposants (785 m2).

Le ministre de l’Agriculture, 
du Développement rural et 
de la Pêche, Youcef Cherfa, 

a affirmé jeudi dernier, depuis la 
wilaya de Tébessa, que l’année 
2025 sera placée sous le signe de 
l’abondance céréalière.
Selon ses déclarations, cette 
compagne agricole 2024-2025 
devrait permettre à l’Algérie de 
franchir un nouveau cap dans sa 
quête d’autosuffisance en matière 
de blé dur, blé tendre et orge.
Lors de sa visite de travail dans 
les communes d’El Ogla, Cheria 
et Hammamet, le ministre a 
supervisé la campagne nationale 
de moissons-battage, soulignant 
que la production attendue dans la 
seule wilaya de Tébessa dépasse 
les 1.3 million de quintaux.
Une performance significative qui 
témoigne, selon lui, des efforts 

conjoints des agriculteurs, des 
services agricoles et du soutien 
étatique, notamment à travers la 
régulation des prix des semences 
et des engrais.

Une ambition nationale: 
L’autosuffisance puis 

l’exportation
M. Cherfa a rappelé que cette 
dynamique s’inscrit dans le cadre 
du programme stratégique du 
président de la République qui 
vise à mettre fin aux importations 
de céréales et à envisager leur 
exportation à moyen terme.
Un objectif ambitieux que le 
ministre juge désormais réaliste au 
vu des résultats enregistrés sur le 
terrain.
Il a également mis en avant 
la décision interministérielle 
relative à l’assainissement du 
foncier agricole, qui a permis de 

régulariser 94 litiges depuis le 
début de l’année, facilitant ainsi 
l’obtention d’actes de propriété et 
l’accès aux aides publiques.
Ce dispositif a stimulé 
l’investissement et la production, 
en particulier dans les zones à fort 
potentiel agricole.
La visite a été l’occasion pour le 
ministre de lancer et d’inspecter 

plusieurs projets structurants, 
à commencer par un dépôt de 
proximité d’El Ogla destiné au 
stockage des céréales, l’un des 
huit prévus dans la wilaya, pour 
une capacité totale de 400 000 
quintaux.
Il a insisté sur l’achèvement rapide 
de ces installations afin de répondre 
à la forte production attendue dans 

la région.
Dans la même optique, il a 
inauguré un complexe frigorifique 
moderne d’une capacité de 5 000 
m³, réalisé avec un investissement 
public de 630 millions de dinars, et 
comprenant neuf chambres froides 
pour la conservation de divers 
produits agricoles.

Le raccordement électrique 
au cœur des préoccupations

Enfin, au contact des agriculteurs, 
le ministre a pris note des 
préoccupations récurrentes, 
notamment en matière de 
raccordement à l’électricité 
agricole.
Il a assuré que Tébessa bénéficiera 
de programmes supplémentaires 
dans ce domaine, tout comme 
d’autres régions agricoles du pays, 
afin de lever les obstacles à la 
production.
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ANNABA:
Le wali supervise les derniers 
préparatifs de la célébration 

du 63ème anniversaire de 
l’indépendance et de la 

Jeunesse

UNIVERSITÉ BADJI MOKHTAR
 - ANNABA:

Le tri sélectif s’installe 
au campus

ANNABA/ CHETAIBI
Campagne de nettoyage sous la 

supervision des autorités locales

ANNABA:
Intervention d’urgence 

à la vieille ville : Réparation du 
collecteur et traitement des eaux 

usées

À l’approche de la célébration 
du 63ème anniversaire de 
l’indépendance et de la Jeunesse 

du 05 juillet, date hautement symbolique 
pour tous les Algériens, le wali, 
Abdelkader Djellaoui, a présidé, hier 
dimanche, une réunion de coordination 
afin de superviser les derniers préparatifs 
liés à haut évènement.
La rencontre, organisée au siège de 
la wilaya, a rassemblé l’ensemble 
des responsables concernés par 
l’organisation de cet événement national. 
Elle s’inscrit dans une dynamique de 
mobilisation générale visant à assurer 
une commémoration digne de l’histoire 
de la nation. Le chef de l’exécutif a 
mis l’accent sur l’importance de cette 
date, véritable jalon dans le parcours 
libérateur du peuple algérien, appelant à 

une coordination rigoureuse entre tous les 
acteurs impliqués.
Le wali a souligné la nécessité d’un 
engagement total sur le terrain afin que 
cette célébration se déroule dans les 
meilleures conditions, conformément au 
programme élaboré à l’échelle locale. 
Il a invité les responsables à accorder 
une attention particulière aux aspects 
logistiques, culturels et symboliques, 
pour faire de cette date un moment fort 
de mémoire, de fierté nationale et de 
transmission des valeurs de liberté et de 
patriotisme aux jeunes générations.
À travers cette initiative, les autorités 
de la wilaya réaffirment leur volonté de 
donner à cette commémoration toute la 
solennité qu’elle mérite, dans un esprit 
d’unité, de respect de l’histoire et d’espoir 
tourné vers l’avenir.

Aujourd’hui, lundi 30 juin 2025, 
l’université Badji Mokhtar 
d’Annaba accueille une journée 

d’étude dédiée au lancement de son 
projet pilote de tri sélectif des déchets 
dans les résidences universitaires. Dès 
9 heures, étudiants, enseignants et 
partenaires institutionnels se réunissent 
à l’amphithéâtre ‘’Abdessamad Guelati’’ 
(pôle universitaire de Sidi Amar) pour 
échanger sur les bonnes pratiques 
environnementales. L’initiative vise 
à faire de l’université un exemple 
en matière de gestion durable des 
déchets. La rencontre s’ouvrira par une 
intervention du recteur avant d’aborder 
la révision de la loi 01/19 sur les déchets 

et l’accord entre l’Agence Nationale des 
Déchets et les collectivités locales. Des 
spécialistes prendront ensuite la parole 
pour évoquer la place de l’inspection de 
la propreté et les opportunités de création 
de micro-entreprises dans la collecte et 
le recyclage. Un reportage documentaire 
retracera l’expérience pilote déjà menée 
dans certaines résidences, avant la 
présentation d’un guide de tri et d’une 
charte environnementale, élaborés sous 
la direction du professeur Abdel Salam 
Saker. Des conventions de partenariat 
viendront renforcer cet engagement 
collectif. Ouverte à tous, cette journée se 
veut un signal fort pour ancrer la culture 
du tri à la source et inscrire l’Université 
d’Annaba sur la voie d’un campus plus 
vert et plus responsable.

Une vaste campagne de nettoyage 
a été menée récemment dans 
la commune de Chétaïbi, sous 

la supervision du chef de daïra, Walid 
Zernadji. L’opération a mobilisé les 
responsables locaux  et des agents 
communaux ainsi que des équipes de la 
sous-direction des travaux publics. Cette 
campagne visait à renforcer la propreté 
urbaine et à améliorer le cadre de vie des 
citoyens, notamment en cette période 
estivale où la fréquentation touristique 
connaît une hausse. Plusieurs cités ont 
été concernées par cette action, ainsi que 

le cimetière des martyrs, lieu hautement 
symbolique bénéficiant d’une attention 
particulière dans le cadre de l’entretien 
des espaces publics. Les travaux ont 
porté sur le ramassage des déchets, le 
désherbage et le  nettoyage des espaces 
verts et des voiries Les autorités locales 
réaffirment leur engagement à maintenir 
une dynamique continue d’assainissement 
et de préservation de l’environnement, et 
appellent les citoyens à contribuer à cet 
effort collectif. L’opération se poursuit 
dans d’autres zones de la commune.

Dans le cadre de la lutte 
contre les points noirs et 
les maladies hydriques, une 

intervention rapide a eu lieu, hier, suite 
à l’effondrement partiel de la chaussée 
de la rue les frères Boucherit, située 
dans le quartier historique de la vieille 
ville à Annaba. Alertées par les habitants 
face à l’écoulement des eaux usées sur 
la voie principale, les autorités locales 
ont mobilisé l’entreprise Ghimouz, qui 
est intervenue en urgence pour remettre 
en service le collecteur principal d’un 
diamètre de 300 mm. Les travaux 
ont consisté à retirer les canalisations 
obstruées, à traiter les eaux usées 
stagnantes et à assurer le retranchement  
du collecteur, afin de rétablir l’écoulement 
normal sous la supervision directe des 
ingénieurs de la direction de l’Irrigation 
de la wilaya d’Annaba, ainsi que de 
la sous-direction de l’Irrigation de la 
daïra d’Annaba. À l’issue des travaux 
d’assainissement, la chaussée a été  
entièrement remise en état, garantissant 
ainsi la sécurité des riverains et la fluidité 

de la circulation dans cette zone à forte 
densité urbaine. Cette action témoigne de 
la volonté des autorités locales de renforcer 
la prévention contre les risques sanitaires 
liés aux infrastructures défectueuses, et de 
réagir efficacement aux urgences urbaines 
dans le respect des normes techniques et 
environnementales.
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ANNABA:
 La police s’associe

 à une campagne 
de sensibilisation contre 
les accidents de la route

ANNABA / DJS
Projecteur sur la jeunesse innovante : Clôture d’une formation 

dédiée à l’innovation et la numérisation

ANNABA / DOUANES
Saisie de plus de 26.000 euros non déclarés à la frontière

ANNABA / 4ÈME SÛRETÉ URBAINE
Saisie de 1131 comprimés 

hallucinogènes : 04 trafiquants 
dont une femme, interpelés

Dans le cadre de la lutte 
contre les accidents de la 
circulation et la promotion 

de la sécurité routière, la Sûreté 
de wilaya d’Annaba a pris part à 
une campagne de sensibilisation 
organisée par la section locale 
de l’Association nationale de 
prévention des accidents de la 
route « Tariq Essalama ».
Cette initiative citoyenne vise à 
renforcer la conscience des usagers 
de la route quant aux dangers de la 
vitesse excessive, de l’inattention 
au volant, de la conduite sous 
l’emprise de substances et du 
non-respect du code de la route. 

Elle s’est déroulée dans plusieurs 
points névralgiques de la ville, au 
contact direct des automobilistes, 
des piétons et des jeunes 
conducteurs.
La participation active des 
éléments de la police d’Annaba 
témoigne de leur engagement 
constant en faveur de la 
prévention routière, à travers la 
sensibilisation, l’encadrement et la 
pédagogie. Des conseils pratiques, 
des brochures d’information et 
des échanges avec les citoyens ont 
marqué cette action de proximité, 
saluée par les passants.

Dans le cadre de la dynamique 
visant à encourager les 
associations partenaires à 

initier des projets à caractère socio-
économique, à l’image du programme 
Dev-Com, le directeur de l’action 
sociale et de la solidarité de la wilaya 
d’Annaba a pris part à la cérémonie 
de clôture de la session de formation 
organisée au profit des jeunes. Cette 
session, dédiée à l’innovation, la 
créativité et la digitalisation, s’est 
déroulée au centre d’innovation 
relevant d’Algérie Télécom à Annaba. 
Elle a été mise en place grâce au 
financement de la direction de la 
jeunesse et des sports, au profit de 
l’association d’aide et d’orientation 
de la jeunesse, marquant une nouvelle 

étape dans le soutien apporté aux 
initiatives de la société civile locale. 
La cérémonie a rassemblé plusieurs 
acteurs institutionnels et associatifs, 
notamment le directeur du centre 
d’innovation, des représentants de la 
direction de la jeunesse et des sports, 
de la commune d’Annaba, ainsi que 
des cadres du centre et de la direction 
de l’action sociale. Les membres de 
différentes associations partenaires et 
la famille médiatique étaient également 
présents pour saluer l’engagement des 
jeunes bénéficiaires. Cette rencontre 
vise à miser sur la créativité des jeunes 
comme levier de développement et 
d’inclusion sociale, en leur offrant un 
cadre propice pour développer leurs 
idées, renforcer leurs compétences 
numériques et concrétiser des projets 
porteurs d’impact pour la communauté.

Dans le cadre de ses missions 
réglementaires de contrôle 
des flux de voyageurs aux 

frontières terrestres, la direction 
régionale des douanes d’Annaba 
a procédé, en collaboration avec 
la police des frontières, à la 
saisie d’une somme importante 
en devise non déclarée. C’est au 
poste frontalier d’El Ayoun que les 
agents de l’Inspection de contrôle 
des voyageurs ont intercepté une 
passagère sur le point de quitter le 
territoire national en possession 
de 26.550 euros dissimulés. La 
découverte a été rendue possible 

grâce à une fouille minutieuse menée 
lors d’un contrôle de routine. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des 
efforts constants des services des 
douanes algériennes pour veiller 
au respect de la législation et la 
réglementation relatives au contrôle 
des changes et à la circulation des 
capitaux de et vers l’étranger. Les 
autorités douanières rappellent, à 
cet égard, l’importance pour les 
voyageurs de se conformer aux 
obligations de déclaration, afin 
d’éviter toute infraction susceptible 
d’entraîner des sanctions et la saisie 
des fonds.

Dans le cadre de la lutte 
contre la prolifération 
des drogues et des 

substances psychotropes, les 
éléments de la 4ème sûreté 
urbaine ont réussi un important 
coup de filet, mettant fin aux 
agissements de quatre individus 
soupçonnés de trafic de 
psychotropes.
Agissant sous la supervision du 
parquet, les forces de l’ordre 
ont mené deux opérations 
distinctes au cours de la semaine 
passée. La première a conduit 
à l’arrestation de deux jeunes 
hommes, âgés de 27 et 28 ans. 
Lors de cette intervention, 
les policiers ont saisi 1020 
comprimés hallucinogènes 

ainsi qu’une somme d’argent 
provenant des ventes illicites.
La seconde opération a permis 
l’interpellation d’un homme âgé 
de 25 ans et d’une femme de 
36 ans. Les agents ont saisi 111 
comprimés supplémentaires et 
une somme d’argent également 
issue du trafic.
Les quatre suspects ont été 
présentés devant le procureur 
de la République près le tribunal 

d’Annaba, pour répondre 
des chefs d’accusation de 
possession illégale de substances 
psychotropes à des fins de trafic, 
de transport et de stockage.
Ces actions s’inscrivent dans 
une stratégie plus large menée 
par la police pour endiguer la 
consommation et le commerce 
de la drogue chez les jeunes, un 
fléau qui prend de l’ampleur .

SihemFerdjallah

S.Y

S.Y

S.Y

Lundi 30 Juin 2025

Régions 07SeybouSe Times



Lundi 30 Juin 2025

08 Régions SEYBOUSE Times

Sous la conduite de la 
Direction de la Jeunesse 
et des Sports de la wilaya 

d’Annaba et de l’Office des 
Institutions de la Jeunesse, 
la Maison de la Jeunesse 
‘’Mohamed Bouguerra’’, en 
coordination avec l’Association 
des Oulémas Musulmans 
Algériens de Chorfa, a 
organisé une soirée récréative 
exceptionnelle au stade de 
proximité de la cité ‘’Azizi 
Ahmed’’. Cette manifestation 
s’est tenue à l’occasion de la 

clôture de l’année scolaire 
2024/2025, en hommage aux 
enfants de ladite localité, 
avec la participation de la 
troupe acrobatique Zico et de 
l’animateur musical DJ Walid, 
qui ont su captiver l’attention 
des jeunes et créer une 
atmosphère de joie et de partage. 
L’événement a rassemblé un 
grand nombre d’enfants de 
tous âges, accompagnés de 
leurs familles, venus profiter 
de ce moment de détente et 
de divertissement en plein 
air. Au programme spectacles 
acrobatiques, musique, 

animation, jeux et interactions 
avec le public. L’ambiance 
était chaleureuse et festive, 
témoignant de l’importance 
de telles initiatives dans la 
promotion du vivre-ensemble, 
du développement culturel des 
jeunes, et du renforcement des 
liens entre les institutions et les 
citoyens. Les organisateurs ont 
exprimé leur satisfaction face 
à la réussite de l’événement et 
ont souligné leur engagement à 
poursuivre ce genre d’activités 
tout au long de la saison estivale  
dans le cadre des programmes 
de loisirs pour la jeunesse.

ANNABA / DJS :
Soirée festive en l’honneur des enfants à la cité 

“Azizi Ahmed’’ à Chorfa
Imen.B

La Direction 
Opérationnelle des 
Télécommunications 

(DOT) d’Annaba a organisé 
avant-hier, samedi 28 juin 
2025, une vaste opération 
de nettoyage au niveau de la 
plage ‘’Lever de l’Aurore’’ 
(Ex-Vidro). Cette action 
s’inscrit Dans le cadre de son 
programme de responsabilité 
sociétale et environnementale 
dans une initiative nationale 

menée chaque année à 
travers l’ensemble du littoral 
algérien organisée par la 
direction générale Algérie 
Télécom afin de mobiliser 
ses employés et leurs familles 
pour cette opération dont 
l’objectif est de s’impliquer 
concrètement pour la 
protection de l’environnement 
du littoral mais par la même 
occasion de  sensibiliser la 
population à l’importance de 
la préservation de nos plages et 

nos écosystèmes marins.
Au niveau de la wilaya 
d’Annaba les enfants des 
employés d’Algérie Télécom 
ont étés accompagnés de leurs 
proches pour prendre part à 
cette initiative et contribuer 
activement à cette opération en 
nettoyant les abords de la plage 
et en partageant des valeurs de 
solidarité d’écocitoyenneté et 
d’engagement collectif.  Cette 
journée a été aussi l’occasion 
de renforcer les liens humains 

au sein de l’entreprise et avec 
la communauté locale dans un 

esprit de convivialité de partage 
et de respect de la nature.

ANNABA :
Algérie Télécom organise une grande opération de nettoyage 

au niveau de la plage ‘’Lever de l’Aurore’’ (Ex-Vidro)
Mazouzi Fatma Zohra 

L’unité de formation 
de l’établissement 
hospitalier spécialisé 

‘’Abdallah Nouaouria’’, d’El 

Bouni, a organisé une journée 

d’étude dédiée aux médecins 

autour d’un thème d’actualité 

«Formation face à l’insolation, 

aux dangers liés à la chaleur 
et à l’exposition solaire». La 
session a été encadrée par la 
médecin Chebir Asma, pédiatre 
au sein de l’établissement, qui 
a partagé son expertise sur les 
risques sanitaires liés aux fortes 
températures, notamment les 
coups de chaleur et leurs signes 
cliniques, les précautions à 

prendre face à l’exposition 
prolongée au soleil, la prise 
en charge médicale des cas 
d’insolation, en particulier chez 
les enfants, les personnes âgées 
et les malades chroniques. 
Cette formation s’inscrit dans 
une démarche proactive de 
renforcement des capacités 
du personnel médical, en 

prévision de la saison estivale 
et des vagues de chaleur 
annoncées. À cette occasion, 
le directeur de l’hôpital a 
exprimé ses encouragements 
aux participants et formulé ses 
vœux de réussite pour toutes 
les équipes mobilisées dans la 
prévention et la prise en charge 
des urgences.

ANNABA / EL BOUNI :
Journée de formation médicale à l’hôpital spécialisé 

Abdallah Nouaouria
Imen.B

Dans le cadre de sa 
mission de service 
public, l’établissement 

public de santé de proximité de 
Berrahal poursuit activement 
son programme de soins 
à domicile au profit des 
patients dont l’état de santé 
ne permet pas de se déplacer 

vers les structures de soins. 
Une équipe médicale s’est 
rendue au nouveau  de la 
circonscription ‘’Benaouda 
Benmostefa’’ pour prodiguer 
des soins nécessaires à un 
patient alité. Cette initiative 
vise à assurer une prise en 
charge médicale continue et 
adaptée, tout en apportant 
une attention particulière aux 

besoins spécifiques de chaque 
malade. Grâce à ces visites 
régulières, les bénéficiaires 
reçoivent traitements, soins 
infirmiers et suivi médical sans 
avoir à supporter la contrainte 
des déplacements, souvent 
pénibles dans certains cas. Les 
équipes mobiles, composées 
de médecins et d’infirmiers, 
soulignent que ce dispositif 

contribue à alléger la pression 
sur les structures de santé tout 
en préservant la qualité des 
soins. Ce programme, salué 
par les familles, reflète la 
volonté des autorités sanitaires 
à renforcer la médecine 
de proximité, un maillon 
essentiel du système de santé, 
notamment pour les patients 
les plus vulnérables.

ANNABA / BERRAHAL :
Soins de proximité : L’établissement public de santé de 

proximité de au chevet des patients à domicile
S.Y



François Hollande votera la motion de censure contre 
le gouvernement Bayrou sur les retraites

France Canicule 
Plusieurs municipalités vont fermer leurs écoles 

l’après-midi lundi et mardi

L’ancien président estime 
que ce vote n’a que peu de 
chances d’aboutir, mais qu’il 

représente un « coup de semonce ». 
Il se dit cependant prêt à soutenir 
des mesures concernant les femmes 
ou la pénibilité si l’exécutif les 
présente au Parlement, selon le 
monde fr. 
François Hollande, redevenu 
député du Parti socialiste (PS), 
votera la motion de censure contre 
le gouvernement Bayrou déposée 
par son groupe, pour participer au « 
coup de semonce » sur les retraites, 
mais il est prêt à l’avenir à soutenir 
des mesures concernant les femmes 
ou la pénibilité si l’exécutif les 
présente au Parlement.
« J’ai une position de principe 
: ne pas ajouter de l’instabilité 
à l’immobilisme. Je suis donc 
opposé à toute précipitation du 
calendrier électoral », a d’abord 

défendu, samedi 28 juin dans Le 
Parisien, l’ancien président de la 
République, défavorable à ce que 
le nouveau gouvernement soit 
censuré (il avait voté la censure 
de Michel Barnier). « Mais je 
comprends la démarche du groupe 

socialiste d’adresser un coup de 
semonce au gouvernement, qui 
a manqué à son engagement de 
déposer un texte sur les retraites au 
lendemain du “conclave”. Donc, je 
voterai la motion de censure dès 
lors que le RN [Rassemblement 

national] ne s’y associera pas », a 
ajouté le député de Corrèze.
« Pour la suite, je soutiendrai 
toutes mesures favorables pour 
les retraites des femmes, pour 
l’abaissement de l’âge de départ 
sans décote, et surtout pour la 
reconnaissance de la pénibilité 
si le gouvernement venait à les 
reprendre malgré l’obstruction 
du patronat », a poursuivi M. 
Hollande.
Un vote symbolique
L’ensemble du groupe PS a déposé 
une motion de censure, reprochant 
à François Bayrou de ne pas avoir 
respecté l’engagement de revenir 
immédiatement vers le Parlement 
après l’échec du « conclave » des 
retraites. Ils espéraient que pourrait 
y être discutée une remise en cause 
de l’âge de départ en retraite à 64 
ans.
Cette motion devrait être soumise 

au vote mardi, selon plusieurs 
sources parlementaires, mais n’a 
aucune chance de recueillir les 289 
suffrages nécessaires, en l’absence 
des voix du Rassemblement 
national (RN) qui renvoie une 
éventuelle censure aux débats 
budgétaires de l’automne.
Quoi qu’il advienne, le PS n’aura « 
plus aucune indulgence » à l’égard 
du premier ministre et adoptera 
une position très ferme lors de 
la discussion du budget 2026, a 
prévenu dimanche sur LCI son 
premier secrétaire, Olivier Faure. 
« Nous souhaitons que François 
Bayrou ne soit plus premier 
ministre et qu’il y ait un véritable 
changement, que nous trouvions 
un interlocuteur à Matignon », a 
poursuivi M. Faure, interrogé sur 
les propos de François Hollande, et 
mettant en garde : « Il n’y aura pas 
deux fois la même main tendue. »

L’association de parents 
FCPE avait demandé 
vendredi à la ministre de 

l’éducation de donner, d’« urgence 
», « des consignes claires » aux 
personnels des établissements 
scolaires afin d’adapter l’accueil 
des élèves, selon le monde fr. 
La quasi-totalité de l’Hexagone 
est concernée par un « épisode 
caniculaire intense » qui a 
débuté vendredi a annoncé 
Météo-France. Alors que les 73 
départements ayant été placés en 
vigilance orange le seront aussi 
lundi, le ministère de l’éducation 
nationale, qui propose sur son site 
une page de « recommandations 
aux directeurs d’école et chefs 
d’établissement pour prévenir les 
effets de la canicule », a rappelé, 
dimanche 29 juin, les mesures à 
prendre dans les écoles pour faire 

face aux très fortes chaleurs.
Les établissements scolaires 
doivent « adapter leur organisation 
et l’utilisation des lieux en 
fonction de l’exposition au soleil 
afin d’accueillir les élèves dans 
des espaces préservés de la 
chaleur », écrit le ministère dans 
un communiqué, avant la dernière 
semaine de l’année scolaire, qui 
sera aussi marquée par les oraux 
du bac.
Il rappelle également que, « en cas 
de passage en vigilance rouge, les 
autorités préfectorales pourront 
décider, si nécessaire, de la 
fermeture temporaire de certains 
établissements scolaires afin de 
garantir la sécurité des élèves et 
des personnels ».
Autorisation de garder les 
enfants à domicile
« Des aménagements spécifiques 

du fonctionnement des écoles et 
établissements scolaires pourront 
être mis en place en concertation 
avec les collectivités locales », 
précise le ministère, ajoutant : « 
Dans ce cadre, lorsque cela est 
possible, les parents pourront 
garder leurs enfants à domicile 
s’ils le souhaitent ».
Par ailleurs, alors que les élèves 
de première passent leurs oraux de 
français et les élèves de terminale, 
leur grand oral, le ministère de 
l’éducation demande d’« utiliser, 
dans la mesure du possible, des 
salles à l’ombre pour les épreuves 
». Les établissements doivent 
également s’assurer que « les 
candidats disposent d’eau potable 
et/ou leur permettre de sortir de la 
salle pour se désaltérer ».
Il était temps : face aux 
températures caniculaires, 

l’association de parents FCPE a 
demandé vendredi à la ministre 
de l’éducation, Elisabeth Borne, 
de donner, d’« urgence », « des 
consignes claires » aux personnels 
des établissements scolaires 
afin d’adapter l’accueil des 
élèves. Selon le bâti scolaire, les 

transports, la présence d’arbres 
ou de locaux frais, « des solutions 
concrètes doivent être mises en 
œuvre », « en concertation » 
avec les représentants des parents 
d’élèves et les élus locaux, 
argumente l’association de parents 
d’élèves.

Ces frappes ont visé des 
responsables du Hezbollah, 
en dépit du cessez-le-feu 

entré en vigueur le 27 novembre 
2024 pour mettre fin à plus d’un 
an d’hostilités, selon le monde fr. 
Trois personnes ont été tuées 
samedi 28 juin dans le sud du 
Liban lors de deux frappes 
menées par des drones israéliens, 
a annoncé le ministère de la santé 
libanais.
Dans un communiqué, le ministère 
précise qu’une première frappe 
de drone attribuée à « l’ennemi 
israélien » a visé un véhicule à 

Kounine, tuant un homme et en 
blessant un autre.
L’armée israélienne a confirmé 
avoir mené cette opération, 
affirmant avoir « frappé et éliminé 
le terroriste Hassan Muhammad 
Hammoudi dans le secteur 
de Kounine ». Selon l’armée, 
l’homme était « responsable du 
dispositif de missiles antichars du 
Hezbollah dans la région de Bint 
Jbeil » et a dirigé « de nombreuses 
attaques à l’aide de missiles 
antichars contre le territoire 
israélien » durant la récente guerre 
contre le Hezbollah.

Le ministère de la santé libanais a 
par ailleurs fait état d’une seconde 
frappe de drone israélien qui a 
visé une moto dans la localité de 
Mahrouna, dans la région de Tyr. 
Elle a tué deux personnes, dont 
une femme, et en a blessé une 
troisième, selon le communiqué.
Dans la nuit, l’armée israélienne a 
déclaré avoir « frappé et éliminé le 
terroriste Abbas Al-Hassan Wahbi 
dans la région de Mahrouna, au 
sud du Liban ». « Wahbi était 
responsable du renseignement 
dans le bataillon de la “Force 
Radwan” du Hezbollah. Le 

terroriste était impliqué dans des 
efforts visant à reconstruire le 
Hezbollah et dans des transferts 
d’armes. Ces activités constituent 
une violation flagrante des accords 
entre Israël et le Liban », a-t-elle 
précisé dans un communiqué.
Un cessez-le-feu fragile et des 
tensions persistantes
Israël bombarde régulièrement 
le Liban, surtout le sud du 
pays, en dépit d’un cessez-
le-feu entré en vigueur le 27 
novembre pour mettre fin à plus 
d’un an d’hostilités, dont deux 
mois de guerre ouverte, contre 

le Hezbollah. Le mouvement 
libanais soutenu par l’Iran en est 
sorti très affaibli.
« Nous avons respecté l’accord 
[de cessez-le-feu], alors que les 
Israéliens ne l’ont pas fait », a 
déclaré samedi dans un discours 
télévisé le chef du Hezbollah, 
Naïm Qassem. Citant une attaque 
israélienne survenue la veille, 
il a ajouté que « tous ces actes » 
étaient « totalement inacceptables 
(…). L’Etat doit faire pression 
et assumer l’ensemble de ses 
responsabilités ». « Tout a ses 
limites », a-t-il affirmé.
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Deux frappes de drones israéliens font trois morts 

dans le sud du pays



L’Union africaine salue l’accord entre la RDC et le Rwanda, 
une « étape importante » pour la paix dans la région

Trump affirme qu’il ne tolérera pas la poursuite du procès 
intenté à l’encontre de Netanyahu

NAÏROBI, KENYA 
: L’Union africaine 
(UA) a salué  la 

signature de l’accord de 
paix à Washington entre la 
République démocratique du 
Congo et le Rwanda, une étape 
importante pour mettre fin au 
conflit dans l’est de la RDC, 
qui a fait des milliers de morts.
Mahamoud Ali Youssouf, le 
président de la Commission 
de l’UA, qui était présent 
vendredi lors de la signature de 
l’accord, s’est félicité dans un 
communiqué « de cette étape 
importante et a salué tous les 
efforts visant à faire progresser 
la paix, la stabilité et la 
réconciliation dans la région ».
M. Youssouf a également 
souligné « le rôle constructif et 
de soutien joué par les États-

Unis et le Qatar pour faciliter le 
dialogue ».
L’accord de paix s’inspire 
d’une déclaration de principes 
approuvée en avril entre 
les deux pays et prévoit des 
dispositions sur « le respect de 
l’intégrité territoriale et l’arrêt 
des hostilités » dans l’est de la 

RDC, après l’offensive menée 
par le groupe armé M23. 
Il a été formellement signé 
vendredi sous les auspices 
des États-Unis lors d’une 
cérémonie à Washington, en 
présence du secrétaire d’État 
américain, Marco Rubio, 
ainsi que des ministres des 

Affaires étrangères de la 
RDC et du Rwanda, Thérèse 
Kayikwamba Wagner et Olivier 
Nduhungirehe.
Donald Trump a salué « un 
nouveau chapitre d’espoir ».
« Aujourd’hui, la violence 
et la destruction prennent fin 
et toute la région entame un 
nouveau chapitre d’espoir et 
d’opportunités, d’harmonie, 
de prospérité et de paix », a 
déclaré le président américain.
« C’est un jour merveilleux 
», a-t-il ajouté à propos de 
cet accord qui, selon lui, doit 
également déboucher sur 
l’obtention par les États-Unis 
de droits miniers en RDC.
L’est de la RDC, riche en 
ressources naturelles et 
frontalier du Rwanda, est en 
proie à des violences depuis 

plus de 30 ans.
L’accord n’aborde cependant 
pas explicitement les gains de 
territoire du M23.
Le groupe armé M23, soutenu 
militairement par le Rwanda 
selon l’ONU et les États-Unis, 
s’est emparé des grandes villes 
de Goma en janvier et Bukavu 
en février, au terme d’une 
offensive éclair faisant des 
milliers de morts.
Depuis la reprise des opérations 
du M23 dans la région en 2021, 
de multiples cessez-le-feu ont 
été conclus et violés, et les 
affrontements avec les forces 
gouvernementales et alliées 
ont déplacé des centaines 
de milliers de personnes et 
provoqué une vaste crise 
humanitaire.

Le président américain 
Donald Trump a déclaré 
samedi qu’il ne « tolèrera 

pas » la poursuite du procès pour 
corruption visant le Premier 
ministre israélien Benjamin 
Netanyahu, dont il avait déjà 
réclamé l’annulation.
« Les États-Unis d’Amérique 
dépensent des milliards de dollars 
par an, bien plus que n’importe 
quelle autre nation, pour protéger 
et soutenir Israël », a écrit le 
président américain sur sa 
plateforme Truth Social.
« Nous n’allons pas tolérer cela 
», a-t-il ajouté en référence au 
procès en cours dans ce pays.
Benjamin Netanyahu « est en train 
de négocier un accord avec le 

Hamas qui inclurait la libération 
des otages. « Comment se fait-il 
que le Premier ministre d’Israël 
soit contraint de rester toute la 
journée dans une salle d’audience 
? », a poursuivi Donald Trump, 
avant de s’envoler pour la France.
Vendredi, un tribunal israélien a 
rejeté la demande de Benjamin 
Netanyahu de suspendre pendant 
deux semaines ses auditions 
dans le cadre de son procès pour 
corruption.
L’avocat du Premier ministre 
israélien avait demandé le report 
des auditions, devant reprendre la 
semaine prochaine, en invoquant 
les « développements dans la 
région et le monde », après la 
guerre avec l’Iran et le conflit à 

Gaza qui n’est pas près de prendre 
fin.
Il a par la suite soumis à la 
cour une nouvelle demande 
d’annulation des deux prochaines 
audiences.
Mercredi, Donald Trump avait 
déjà appelé à l’annulation du 
procès, qu’il avait qualifié de « 
chasse aux sorcières ». Il avait 
sinon préconisé qu’une grâce soit 
« accordée à un grand héros », au 
lendemain du cessez-le-feu entre 
Israël et l’Iran.
M. Netanyahu a nié toute 
malversation au cours du procès, 
reporté à plusieurs reprises depuis 
son ouverture en mai 2020.
Il est accusé, avec son épouse 
Sara Netanyahu, d’avoir accepté, 

en échange de faveurs politiques, 
des produits de luxe d’une valeur 
de plus de 260 000 dollars de la 
part de milliardaires, tels que 
cigares, bijoux et champagne.

Il est également accusé d’avoir 
tenté de négocier une couverture 
plus favorable dans deux médias 
israéliens dans deux autres 
affaires.

PARIS : La France, ainsi 
que l’Europe, “se tiennent 
prêtes à contribuer à 

la sécurité des distributions 
alimentaires” dans la bande de 
Gaza en guerre, a déclaré samedi 
le ministre français des Affaires 
étrangères, Jean-Noël Barrot, sur 
LCI.
Cette initiative viserait à répondre 
à la préoccupation israélienne 
concernant le détournement 
de l’aide humanitaire par des 
groupes armés, faisant allusion 
au Hamas sans le nommer.
Le ministre n’a pas précisé la 
nature exacte de cette assistance, 
mais a exprimé sa “colère” face 
aux “500 personnes” ayant 
perdu la vie lors de distributions 
alimentaires récentes à Gaza.

Israël a partiellement assoupli 
fin mai un blocus total imposé 
depuis début mars, qui avait 
provoqué de graves pénuries de 
nourriture, médicaments et autres 
biens essentiels.
Un mécanisme de distribution 

piloté par la “Fondation 
humanitaire de Gaza” (GHF), 
soutenue par Israël et les États-
Unis, a été mis en place, mais ses 
opérations ont donné lieu à des 
scènes chaotiques et meurtrières.
Selon le ministère de la Santé du 

Hamas, près de 550 personnes ont 
été tuées et plus de 4 000 blessées 
dans les files d’attente depuis le 
lancement des opérations de la 
GHF fin mai.
La Défense civile de Gaza a par 
ailleurs rapporté vendredi la 
mort de 80 personnes dans des 
frappes ou tirs israéliens, dont 10 
tuées alors qu’elles attendaient 
de l’aide humanitaire. L’armée 
israélienne nie catégoriquement 
avoir tiré sur des civils dans ces 
circonstances et examine ces 
allégations.
Après un cessez-le-feu entré 
en vigueur mardi avec l’Iran, le 
chef d’état-major israélien, le 
lieutenant-général Eyal Zamir, 
a indiqué que l’armée restait 
concentrée sur Gaza “pour 

ramener les otages et démanteler 
le régime du Hamas”.
La guerre a débuté avec une 
attaque sans précédent du Hamas 
dans le sud d’Israël le 7 octobre 
2023, qui a fait 1 219 morts 
israéliens, principalement civils, 
selon un décompte AFP basé sur 
des données officielles. Parmi 
eux, 49 personnes ont été enlevées 
à Gaza, dont 27 déclarées mortes 
par l’armée israélienne.
De leur côté, plus de 56 412 
Palestiniens, majoritairement 
civils, ont péri lors des représailles 
militaires israéliennes dans la 
bande de Gaza, selon le ministère 
de la Santé du Hamas, chiffres 
jugés fiables par l’ONU.

La France se dit « prête à concourir à la sécurité des distributions 
alimentaires » à Gaza
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Transfert de Zorgane vers l’USG :
La clause du jackpot pour le Paradou AC

Mercato / ES Tunis :
Rebondissement dans l’avenir de Tougaï

Mercato :
Raïs M’Bolhi, en attente d’une dernière aventure

En 2021, le Paradou 
AC a décidé de céder 
Adem Zorgane au RSC 

Charleroi contre une “petite” 
somme de 600.000 euros. 
L’indemnité de transfert était très 
basse. Toutefois, l’essentiel était 
ailleurs. Les Pacistes avaient 
négocié une part de 50% en cas 
de revente. Un coup de maître.
Zorgane a rejoint la Royale Union 
Saint-Gilloise il y a quelques 
jours. Le milieu de terrain 
change d’air dans l’optique de 
faire décoller sa carrière. A 24 
ans, il va disputer la Ligue des 
Champions UEFA en rejoignant 
le champion de Belgique en titre.
Comme Atal, Zorgane c’est fifty-
fifty à la revente
Au-delà de l’aspect sportif, il y 

a le côté lucratif. Pour le Fennec 
le bond est significatif. Lui qui 
débarquait en Belgique il y a 4 
ans contre un salaire de 6 000 
euros mensuel nets soit 72.000 
euros/an. A présent, Zorgane 
percevra 1.2 million d’euros sur 

l’année. Mais ce n’est pas tout. 
En effet, le vrai jackpot, c’est le 
Paradou AC, son dernier club en 
Algérie, qui va le toucher.
Les comptes de la formation 
de Hydra verront s’ajouter 2.5 
millions d’euros représentant 

la moitié de son montant de 
transfert vers l’USG. Il y a 4 
ans, Kheireddine Zetchi et sa 
direction ont accepté de céder 
le joueur au RSC Charleroi en 
exigeant 50% lors de sa revente 
(les clubs s’accordent sur 15 
à 30% en général). Cela nous 
rappelle le transfert de Youcef 
Atal quand il a été cédé, en 2018, 
au KV Courtrai, sociétaire, lui 
aussi, de la première division 
belge à l’époque.

Déjà 7 millions d’euros 
dans les comptes cet été

Pour rappel, le latéral droit a 
coûté 500.000 euros au club 
belge après la levée de son option 
d’achat au terme d’un prêt d’une 
saison. Toutefois, le PAC a exigé 
de toucher 50% sur sa revente 

et a pu ainsi récupérer 1.5 des 
3 millions d’euros que l’OGC 
Nice a déboursé pour s’attacher 
ses services. La même clause 
a été intercalée lors de la vente 
d’Abdelkahar Kadri vers le KV 
Courtrai toujours.
Pour résumer, Zorgane a 
rapporté 3.1 millions d’euros 
au PAC depuis son départ 
vers l’Europe. Un joli chèque 
qui récompense une politique 
économico-sportive à prendre 
en exemple. On y ajoutera les 
5 millions d’euros du “move” 
d’Adil Boulbina vers Al 
Duhail SC (Qatar). Certes, les 
collaborateurs ont peut-être 
changé mais les affaires restent 
toujours aussi prospères.
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Alors qu’il était donné 
sortant de l’Espérance 
de Tunis, Mohamed 

Amine Tougaï vient de 
prolonger son aventure avec les 
Tunisiens. Ce samedi, les Sang 
et Or ont annoncé que l’Algérien 
a rempilé pour deux ans.
Les pistes les plus chaudes le 
menaient vers le Golfe avec des 
touches aux Emirats arabes unis, 
le Qatar et l’Arabie saoudite. 
D’ailleurs, Al-Aïn FC (E.A.U) 
lorgnait sur lui. Les Emiratis 
ont même proposé un contrat de 
deux ans mais Tougaï a décidé 

qu’il était mieux pour lui de 
rester en Tunisie.

Un choix judicieux pour 
l’avenir de Tougaï en sélection
Le choix du défenseur semble 
judicieux car la formation de 
Bab Souika lui a ouvert les 
portes de la sélection. Bouger 
vers la péninsule arabe risquait 
de mettre en péril son avenir 
avec les Fennecs à l’approche 
d’échéances importantes comme 
la CAN 2025 au Maroc (21 
décembre 202 – 18 janvier 2026) 
ou encore la Coupe du Monde 
2026 qui se tiendra l’été prochain 

et pour laquelle l’EN est en 
ballotage (très) favorable dans 
les éliminatoires.
Par ailleurs, malgré l’élimination 
des Espérantistes dès le premier 
tour du Mondial des clubs FIFA 
2025 (15 juin – 13 juillet), qui 
se joue actuellement aux Etats-
Unis, on peut relever que le Vert 
a montré qu’il était indispensable 
pour la défense du Taraji. D’où 
la décision de lui offrir cette 
extension de contrat. Pour 
rappel, Tougaï a rejoint l’EST 
en 2020 en provenance du NA 
Hussein-Dey.

Depuis son départ du CR Belouizdad 
à l’été 2024, Raïs M’Bolhi est sans 
club. À 39 ans, le légendaire gardien 

de l’équipe nationale algérienne ne semble 
toutefois pas prêt à raccrocher les gants. 
Actuellement à Dubaï, M’Bolhi s’entraîne 
de manière individuelle pour garder la forme 
et rester compétitif en cas d’opportunité.
L’ancien portier d’Al-Ettifaq (Arabie 
saoudite) ou encore d’Al-Qadisiya (Koweït) 
espère rebondir dans un club, certainement 
dans le Golfe. Son nom n’a certes pas encore 
été officiellement associé à une formation 
précise, mais tout laisse à penser qu’il 
vise une dernière pige dans la région, une 
destination qu’il connaît bien et qui pourrait 
convenir à la fois à son profil expérimenté et 
à son rythme actuel.
Champion d’Afrique 2019 avec les Verts, 
Raïs M’Bolhi reste une figure respectée 
dans le monde du football arabe. Son 
professionnalisme, son calme et son 
expérience en sélection font de lui un élément 
encore attractif pour certaines équipes en 
quête de stabilité dans les cages.
À Dubaï, loin des terrains mais proche 
d’un possible retour, M’Bolhi entretient 
l’espoir d’une ultime aventure avant de 
probablement tourner la page d’une riche 
carrière internationale et en clubs. Le gardien 
algérien n’a pas encore dit son dernier mot.



Dusan Vlahovic déclare la guerre à la Juventus

Le FC Barcelone pourrait boucler une autre recrue surprise 
après Roony Bardghji

Sunderland prépare un mercato dantesque pour son retour 
en Premier League

Plus si incontournable à la 
Juventus, Dusan Vlahovic 
aimerait partir dans un an 

alors que le club turinois aimerait 
le prolonger. Cela envenime 
un dossier qui risque de se 
transformer en sacré bras de fer.
Un dossier de schizophrène que 
celui de Dusan Vlahovic à la 
Juventus. Alors que l’arrivée 
potentielle d’Antonio Conte sur le 
banc turinois compliqué l’avenir 
du buteur de 25 ans, le technicien 
italien est finalement resté du 
côté du Napoli. Confirmé dans 
ses fonctions, Igor Tudor croit 
davantage en Dusan Vlahovic 
et le maintient en concurrence 
avec Randal Kolo Muani. Si on 
pouvait s’attendre à une situation 
calme pour cet été, cela ne sera 
pas le cas, bien au contraire.
Alors que son salaire important 

de 12 millions d’euros pèse sur 
les finances du club et dure encore 
jusqu’en juin 2026, la Juventus 
veut le prolonger à un montant 
inférieur. Le joueur ne compte 
pas accepter selon la Gazzetta 
dello Sport. Le média aux pages 
roses précise d’ailleurs que le 
joueur compte aller au terme de 
son contrat afin de profiter de 
son statut d’agent libre dans un 
an pour pouvoir conserver les 
mêmes émoluments dans son 
prochain club.

Vlahovic empêche 
une arrivée de David

Une situation qui ne convient 
absolument pas à la Juventus qui 
espère le prolonger, mais préfère 
le vendre cet été et obtenir une 
certaine compensation financière 
pour retomber sur ses pattes. 
Néanmoins cela n’en prend pas 

le chemin puisque les tensions 
sont tendues entre le joueur et son 
club. L’ancien de la Fiorentina 
aurait même confié à ses proches 
sa volonté de rester à tout prix 
l’année prochaine du côté de 
Turin et a admis avoir rejeté une 
approche de Fenerbahçe.
Celui qui compte 17 buts et 5 
offrandes en 44 rencontres cette 
saison est même prêt à rester sur 
le banc, voire en tribunes plutôt 
que de s’asseoir sur ses exigences 
financières. La Juventus de son 
côté a identifié un remplaçant 
avec le désormais ancien Lillois 
Jonathan David qui est libre 
de tout contrat. Cependant, le 
dossier ne pourra pas être bloqué 
pour des raisons financières tant 
que la Juventus aura le salaire 
imposant de Dusan Vlahovic 
pour perturber ses plans.

Le FC Barcelone a jeté son 
dévolu sur un autre joueur 
prometteur mais plutôt 

méconnu du grand public…
C’est un mercato assez alléchant 
sur le papier que réalise le FC 
Barcelone, et ce n’est pas terminé 
puisqu’Hansi Flick réclame 
encore des nouvelles têtes pour 
avoir un effectif ultra-compétitif 
et qualitatif. Quoi qu’il en soit, 
après Joan Garcia, ce sont Nico 
Williams et Roony Bardghji qui 
débarqueront dans la capitale 
catalane ces prochains jours.
Si le dossier Williams n’a 
pas surpris grand monde à 
Barcelone, dans la mesure où 
il s’agit d’un joueur que le 
club suivait depuis longtemps 
et que les Blaugranas ont 

l’habitude de piocher parmi les 
meilleurs joueurs de Liga pour 
se renforcer, l’arrivée à venir du 
jeune Suédois était totalement 
inattendue. Un pari peu risqué 
du club catalan, qui déboursera 
seulement 2,5 millions d’euros 
pour s’offrir l’ailier de 19 ans qui 
était convoité par bien du monde 
à travers l’Europe.
Le Lamine Yamal norvégien ?
Et comme l’indique Sport, le 
club champion d’Espagne en 
titre veut faire un autre coup 
similaire. La direction du Barça 
s’intéresse ainsi à Mikkel Bro 
Hansen, jeune attaquant de 16 
ans qui évolue déjà avec l’équipe 
première de Bodo Glimt en 
Norvège. Un intérêt prononcé du 
Barça que le principal concerné 

a même confirmé à TV2 dans 
son pays ce week-end : « c’est 
quelque chose de fantastique, et 
je peux vivre avec cette pression, 
je sais comment gérer ça ».
Auteur de 6 buts en 3 rencontres 
de Coupe de Norvège, 
l’attaquant de pointe norvégien a 
tapé dans l’œil du club catalan, 
mais aussi ailleurs en Europe. 
Le FC Barcelone est d’ailleurs 
clairement en train de changer 
un peu sa ligne directrice pour 
le mercato, allant chercher des 
jeunes prometteurs dans leur 
club d’origine, avant qu’ils 
signent ailleurs et ne deviennent 
trop chers. Mikkel Bro Hansen 
pourrait donc être un joli renfort 
surprise pour Hansi Flick.

Promu en Premier League 
après 8 ans d’absence, 
Sunderland revient avec la 

ferme intention de s’y installer. 
Et les premiers mouvements 
du club sur ce mercato donnent 
envie de voir la suite.
C’est un monument anglais qui 
retrouvera la Premier League la 
saison prochaine. Et ce «come-
back» de Sunderland ne sera pas 
pauvre en ambitions. Après huit 
années passées à végéter dans les 
divisions inférieures, le club du 
nord-est de l’Angleterre revient 
avec la ferme intention de 
s’installer dans l’élite. Les 238 
millions d’euros de dotations 
liées à sa promotion devraient 
bien l’aider dans son projet de 
recrutement. C’est dans cette 
perspective que le club présidé 
par Kyril Louis-Dreyfus, fils 
de l’ancien président de l’OM 
Robert Louis-Dreyfus, a déjà pu 
boucler l’arrivée d’Habib Diarra.
Très courtisé cet été, notamment 

du côté de l’Atlético de Madrid 
et de Leeds, promu en Premier 
League, le milieu de terrain 
strasbourgeois a finalement fait 
le choix de rejoindre Sunderland 
et son ambitieux projet. Là-bas, 
il remplacera numériquement un 
certain Jobe Bellingham, cédé 
à Dortmund contre 30 millions 
d’euros après une superbe saison 
en Championship (46 matchs, 5 
buts, 4 passes décisives). Notons 
aussi que Sunderland a déjà 
enregistré l’arrivée définitive 
d’Enzo Le Fée, à la base prêté 
par la Roma au mois de janvier 
dernier (la levée de son option 
d’achat était conditionnée à une 
montée en Premier League).

Un mercato aux accents 
déjà très français

Tout porte à croire que ces 
mouvements seront encore 
annonciateurs d’autres arrivées 
dans les prochaines semaines. 
Arrivé cet été après son 
départ de la Roma, le nouveau 

directeur sportif Florent Ghisolfi 
donne déjà des accents très 
francophones à son mercato. 
Outre l’arrivée d’Habib Diarra, 
l’ancienne tête pensante de Lens 
et de Nice a également tenté 
de chapeauter celle de Matteo 
Guendouzi. L’international 
tricolore (14 sélections, 2 
buts) n’atterrirait pas en terre 

totalement inconnue.
Il a non seulement déjà évolué en 
Premier League, en l’occurrence 
à Arsenal (2018-2022), mais il 
connaît aussi très bien Régis Le 
Bris, qui n’était autre que son 
entraîneur en jeunes à Lorient. 
Séduisante sur le papier, il 
faudra suivre si cette piste va 
au bout, comme celle menant à 

Marcin Bulka. Quasiment assuré 
de quitter Nice cet été, à un an 
de la fin de son contrat, le portier 
polonais discute actuellement 
avec le promu anglais, même si 
NEOM semble tenir la corde. On 
aimerait déjà se précipiter sur la 
dernière page de ce mercato de 
Sunderland, mais elle reste à 
écrire.
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En Bref...Google Photos a de nouveaux effets vidéo 
pour vos vacances 

Bientôt des commentaires dans YouTube Music

En attendant le retour (un peu flou) 
de Rick and Morty, Dan Harmon n’a 
pas chômé. Dans quelques semaines 
arrivera Strange Planet, sa nouvelle 
série animée dont voici les premiers 
détails.
Et c’est sur Apple TV+ que ça se 

passera.
Une adaptation de best-seller pour 
Apple TV+
Après la saison 6 de Rick and Morty 
et avant le film Community, Dan 
Harmon a un petit quelque chose 
pour ses fans. Il s’agit de l’adaptation 
en série animée du roman graphique 
best-seller et acclamé Strange Planet. 
L’auteur Nathan W. Pyle (qui a aussi 
travaillé sur le film Pinocchio de 
Guillermo del Toro) sera d’ailleurs 
à la co-création. Un gage certain 
que le matériau original, lancé en 
2019 sous la forme d’un webcomic, 
devrait être respecté.
Comme d’habitude, Apple TV+ a 
fait le choix de diffuser un épisode 
par semaine à l’inverse de Netflix 
par exemple. Rendez-vous donc 
à partir du 9 août prochain pour le 
premier des dix épisodes, et pour 
une fin de diffusion au 27 septembre.
« L’existence est absurde »
Strange Planet est une série qui se 
veut « hilarante et éclairée ». Elle 
se déroule dans un étrange univers 
où des êtres bleus, pas si éloignés de 
nous que cela, explorent l’absurdité 
des habitudes humaines du 
quotidien. Côté casting en anglais, 
Tunde Adebimpe (Rachel se marie), 
Demi Adejuyigbe (The Amber 
Ruffin Show), Lori Tan Chinn 
(Awkwafina Is Nora from Queens), 
Danny Pudi (Community) ou encore 
Hannah Einbinder (Hacks) seront de 
la partie. Malgré la proximité de la 
diffusion, Apple TV+ n’a pas encore 
de bande-annonce à montrer.
Concernant la saison 7 de Rick 
and Morty, les choses doivent 
actuellement être complexes chez 
Adult Swim. Pour mémoire, le 
cocréateur de la série avec Dan 
Harmon, à savoir Justin Roiland, 
était remercié par la chaîne en janvier 
dernier suite à ses déboires avec 
la justice. L›homme était accusé, 
puis blanchi en mars, de violences 
conjugales et de séquestration sur 
son ex-compagne. Entre cette affaire 
et la grève des scénaristes, difficile 
de savoir où en est actuellement la 
production.

De nouveaux effets 
vidéo s’invitent dans 
l’application Google 

Photos. Mais attention, 
tout le monde ne pourra 
malheureusement pas en profiter.
Alors que Google s’apprête 
à se séparer définitivement 
des albums archivés, le géant 
va déployer un ensemble de 
nouveaux effets vidéo.

Google Photos : l’outil 
d’édition vidéo accueille une 

nouvelle mise à jour
En 2021, Google Photos s’est 
doté d’un tout nouvel éditeur 
vidéo. La firme de Mountain 
View avait alors profité de 
cette occasion pour introduire 
de nouveaux outils visant 
à améliorer sensiblement 
l’expérience avec l’application 
sur iOS et Android. Il était alors 
devenu possible d’éditer le rendu 
vidéo, de recadrer/stabiliser, de 
changer de perspective ou encore 
d’ajouter des filtres. S’ajoute à 
cela la possibilité d’ajuster la 
luminosité, les contrastes ainsi 
que la saturation des couleurs. 
Bref, une mise à jour plutôt 

complète donc.
Mais en l’espace de deux 
ans, l’éditeur vidéo n’a 
regrettablement pas beaucoup 
évolué. C’est la raison pour 
laquelle Google a décidé de 
remédier à cela en déployant 
une multitude de nouveaux 
effets vidéo pour illuminer vos 
vacances d’été.
Pas moins de 12 nouveaux 
effets ajoutés à l’éditeur vidéo 
de Google Photos
Le 6 juillet dernier, le compte 
Twitter Google Photos a 
annoncé l›arrivée de 12 
nouveaux effets vidéo à venir 
au sein de l›application, 
comme cela nous est rapporté 
par 9to5Google. Vous pourrez 
dorénavant trouver une nouvelle 
section appelée « Effets » qui 
vous permettra donc de faire 
mumuse avec les styles visuels 
suivants :
Mélange de poussière
Déchirure de papier
Film Noir & Blanc
Lomo
Fuite de lumière
Ambiance cinématographique

Chromatique
Œil de poisson
Ancien
Disposition
Film rétro
Affiche
Vous l’aurez sans doute 
remarqué, l’ensemble de ces 
effets sont pour le moment 
réservés aux possesseurs 
de Google Pixel et aux 
membres Google One. Si vous 
faites partie des utilisateurs 

concernés, sachez que vous 
pouvez normalement dès à 
présent en profiter. Enfin, 
dans l’éventualité où vous 
l’auriez manqué, nous vous 
rappelons que Google Photos 
s›est récemment doté d›un 
éditeur de vidéo à destination 
des Chromebook. Le géant 
américain semble bien décidé 
à vouloir améliorer son service 
de stockage et de partage de 
photos/vidéos.

Si vous vous demandiez 
pourquoi YouTube Music 
ne permet toujours pas de 
commenter les chansons, vous 
serez ravi d’apprendre que cela 
va prochainement évoluer.
Alors que YouTube 
s’apprêterait à vous proposer 
des quiz à la fin de vos vidéos, 
l’application YouTube Music 
s’est discrètement dotée d’une 
nouvelle fonctionnalité qui 
devrait plaire au plus grand 
nombre d’entre vous.

Une application YouTube 
Music qui se bonifie avec le 

temps
En janvier dernier, le redesign 
tant attendu de YouTube 
Music faisait son arrivée sur 
iOS et Android. L’application 
mobile en a donc pleinement 
profité pour se refaire une 
petite beauté sans pour autant 
oublier de devenir plus 
ergonomique. Ajout d’un 
bouton dédié pour l’historique 
de recherche, intégration d’un 
menu déroulant pour trier 
vos morceaux comme vous 
le souhaitez… cette nouvelle 
version de YouTube Music 
est sans aucun doute la plus 
complète et la plus pratique 

que nous ayons eu à ce jour. 
Néanmoins, une fonctionnalité 
manque toujours à l’appel…
Qui dit YouTube dit forcément 
commentaires. Pourtant, 
l’application Music de la célèbre 
plateforme n’intègre toujours 
pas de section dédiée. Que 
diriez-vous si vous appreniez 
que cela était finalement sur le 
point de changer ?

Les commentaires arrivent 
enfin dans YouTube Music

Comme nous le rapporte le 
site spécialisé 9to5Google, 
des utilisateurs et utilisatrices 
de Reddit ont récemment 
commencé à signaler la présence 
d›une nouvelle icône au sein de 
l›application YouTube Music. 
Comme vous pouvez le voir sur 
la capture ci-dessous, la section 
des commentaires s›est en effet 
glissée entre les like/dislike et 
la possibilité d›enregistrer un 
morceau. Il semblerait même 
que l›interface soit identique 
à celle que nous connaissons 
sur l›application YouTube. 
Notez que, pour l›heure, cette 
fonctionnalité n›a pas encore 
été déployée à grande échelle.
Comme le soulignent 
nos confrères, il faut 

obligatoirement cliquer sur 
l›icône des commentaires pour 
pouvoir y accéder. Cela signifie 
que ces derniers ne devraient 
pas trop envahir la plateforme 
et distraire les utilisateurs de 
leur objectif principal : écouter 
de la musique. Quoi qu›il en 

soit, il s›agit là d›une excellente 
nouvelle pour les habitués de 
YouTube Music, qui trouve 
ici un moyen intelligent de se 
démarquer davantage de ses 
principaux concurrents que sont 
Apple Music et Spotify.



Le Musée public national 
Ahmed Zabana d’Oran 
a enregistré plus de 

12.000 visiteurs durant les 
cinq premiers mois de l’année 
en cours, venus découvrir 
des collections marquées par 
l’évolution technologique, a-t-on 
appris auprès de cet établissement 
culturel.

Entre janvier et mai 2025, le 

Musée a accueilli 12.526 visiteurs, 
toutes tranches d’âge confondues, 
dont 285 étrangers originaires 
notamment d’Espagne, de 
Russie, de Lituanie et d’autres 
nationalités, a indiqué à l’APS 
Mme Leïla Boutaleb, chef du 
service de communication, 
ajoutant que le Musée a également 
reçu 1.312 groupes scolaires et 
2.180 enfants.

En parallèle, 195 étudiants 
chercheurs ont visité 
principalement la salle dédiée aux 
antiquités, celle-ci constituant 
une source précieuse pour leurs 
recherches et offrant un riche 
aperçu des civilisations anciennes, 
a précisé Mme Boutaleb.

Par ailleurs, quelque 5.633 
visiteurs issus de tranches 
d’âge plus avancées, dont 875 

personnes âgées qui se sont 
particulièrement intéressées à 
la salle d’ethnographie, qui met 
en valeur le patrimoine culturel 
matériel et immatériel provenant 
de diverses régions du pays, a-t-
elle expliqué.

A l’occasion du Mois du 
patrimoine, l’introduction au 
musée de la technologie de 
l’hologramme pour projeter 

un portrait du martyr de la 
guillotine, Ahmed Zabana, 
lisant la lettre qu’il avait écrite 
avant son exécution, a fortement 
impressionné les visiteurs.

Cette innovation a grandement 
contribué à rendre l’expérience 
plus immersive, attrayante et 
enrichissante, a souligné Mme 
Boutaleb.

Sara Boueche

Une exposition 
photographique exceptionnelle 

et une projection-débat 
inédite a célébré mercredi 25 
juin le patrimoine maritime 
commun entre les deux cités 

méditerranéennes.

La Méditerranée, mer 
millénaire qui a façonné 
les civilisations, devient le 

théâtre d’un événement culturel 
et scientifique d’envergure. 
Marseille et Annaba, séparées 
par les flots mais unies par un 
héritage maritime commun, 
se retrouvent autour d’une 
célébration dédiée aux trésors 
sous-marins et à la préservation 
des écosystèmes marins.

 L’art photographique au 
service de la biodiversité 

marine

L’exposition «Marenostrum: 
d’Hippone à Massilia» 
marque un tournant dans la 
valorisation du patrimoine 
subaquatique méditerranéen. 
Cette manifestation artistique 
et scientifique s’articule autour 
des clichés saisissants de Hocine 
Koudri, photographe sous-marin 
de renom et double champion 
d’Algérie dans cette discipline 
exigeante.

L’objectif de cette exposition 
dépasse le simple cadre 
esthétique. Elle constitue un 
véritable plaidoyer pour la 
préservation des écosystèmes 
marins méditerranéens, 
menacés par les activités 
humaines et les changements 
climatiques. À travers son 
travail photographique, Koudri 
révèle la richesse insoupçonnée 
des fonds marins, transformant 
chaque image en témoignage de 

la beauté fragile des profondeurs.

Un voyage photographique 
entre patrimoine et écologie

Le parcours proposé par 
l’exposition s’organise autour de 
trois axes thématiques majeurs. 
Le musée subaquatique de 
Marseille, première destination 
de ce voyage visuel, bénéficie 
d’une exploration approfondie 
menée aux côtés de figures 
emblématiques du monde sous-
marin. Morgan Bourc’his, 
champion d’apnée reconnu, 
et Emir Berkane, écologiste 
engagé, accompagnent cette 
démarche documentaire qui 
allie performance sportive et 
conscience environnementale.

L’histoire de l’exploration sous-
marine trouve également sa 
place dans cette rétrospective, 
notamment à travers l’évocation 
des Compagnons du SAGA, 
véritables pionniers de la 
plongée méditerranéenne. Leur 
héritage technique et scientifique 
constitue un pont entre les 
générations d’explorateurs des 

profondeurs.

Les îles Riou, joyau naturel de 
la côte marseillaise, complètent 
ce triptyque photographique. 
Ces formations rocheuses 
abritent une biodiversité marine 
exceptionnelle, révélée par les 
prises de vue de Koudri qui 
dévoilent des couleurs et des 
formes inattendues dans les 
profondeurs méditerranéennes.

Albert Falco : L’héritage 
d’une légende des océans

La programmation de cette 
journée dédiée à la mer s’est 
enrichit d’une projection-débat 
consacrée à Albert Falco, figure 
légendaire de l’exploration 
sous-marine. Le documentaire 
«Albert Falco, 20 000 Heures 
sous les Mers», d’une durée 
de quarante minutes, retrace le 
parcours exceptionnel de cet 
océanaute qui a consacré sa vie 
à l’étude et à la protection des 
milieux marins.

Cette projection, structurée en 
deux parties complémentaires, 
propose une approche nuancée 

de l’univers sous-marin. 
«L’Océanaute», premier volet 
du documentaire, présente la 
personnalité d’Albert Falco 
tout en sensibilisant le public 
à la fragilité des écosystèmes 
océaniques. «Le Territoire des 
Ombres», second segment, 
explore l’univers mystérieux des 
épaves et des vestiges engloutis, 
témoins silencieux de l’histoire 
maritime méditerranéenne.

Un dialogue scientifique et 
citoyen

L’animation de cette projection-
débat est confiée au docteur 
Emir Berkane, fondateur de la 
Fondation Probiom, institution 
dédiée à la recherche et à la 
préservation de la biodiversité 
marine. Cette intervention 
scientifique garantit la qualité 
des échanges et la pertinence 
des informations transmises au 
public.

La démarche adoptée 
s’inscrit dans une logique de 
sensibilisation citoyenne aux 
enjeux environnementaux 

contemporains. Les océans, 
véritables poumons de la 
planète, subissent des pressions 
croissantes liées aux activités 
humaines. Cette manifestation 
culturelle et scientifique vise 
à éveiller les consciences et à 
encourager l’engagement en 
faveur de la protection marine.

Cette journée exceptionnelle 
s’est déroulée mercredi 25 
juin à 18 heures à l’Institut 
français d’Annaba, institution 
culturelle qui favorise les 
échanges franco-algériens et 
méditerranéens. Ce choix de 
lieu symbolise parfaitement 
l’esprit de coopération culturelle 
et scientifique qui anime cette 
manifestation.

La convergence entre art, 
science et engagement citoyen 
trouve dans cette initiative une 
expression particulièrement 
réussie, démontrant que la 
culture peut constituer un vecteur 
efficace de sensibilisation aux 
défis environnementaux du 
XXIe siècle.

Musée
plus de 12.000 visiteurs séduits par des collections 

animées par l’innovation technologique

 Marseille et Annaba 
 Quand la Méditerranée unit deux rives par l’art 

et la science marine

Oran
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Les actrices américaines 
Charlize Theron et Uma 
Thurman s’affrontent dans 

la suite du film d’action « The 
Old Guard 2 ».
Uma Thurman, qui s’est taillé 
une place dans la culture pop 
grâce à ses rôles emblématiques 
dans «Pulp Fiction» et «Kill 
Bill» de Quentin Tarantino, 

explique qu’elle est revenue 
au genre de l’action après que 
Charlize Theron lui a écrit «un 
très beau message personnel» lui 
demandant de faire partie de la 
distribution.
«C’est une personne spéciale, 
et elle m’a écrit une très belle 
e-lettre personnelle, que nous 
appelons maintenant parce que je 

suis si vieux jeu. J’ai trouvé que 
son travail dans le premier film 
était spectaculaire, et je savais 
qu’elle voulait faire du second 
quelque chose de très spécial, et 
j’étais ravie de la soutenir dans 
cette démarche», s’est confiée 
l’actrice Uma Thurman.
La star confirme qu’il ne lui a pas 
fallu longtemps pour se remettre 
à filmer des combats d’épée, si 
bien qu’elle a servi d’exemple à 
Charlize Theron .
*Le film fait suite à «The Old 

Guard», un film de 2020 bien 
accueilli, basé sur la bande 
dessinée de Greg Rucka. Theron 
incarne Andromaque, une 
immortelle vieille de plusieurs 
siècles qui a le pouvoir de se 
guérir elle-même. Avec un 
groupe de guerriers immortels, 
Andromaque et son équipe se 
battent pour protéger l’humanité. 
Cinq ans plus tard, ils sont de 
nouveau réunis, mais cette fois, le 
groupe se bat contre un puissant 
ennemi qui tente de menacer la 

mission du groupe.*
Charlize Theron a fait part de 
ses points communs avec Uma 
Thurman : «Je ne sais pas, mais 
rien que de la côtoyer, c’est 
vraiment impressionnant de voir 
ce qu’elle a accompli et comment 
elle a une vision si saine de 
tout cela. Et qu’elle a toujours 
son cœur et son âme intacts, et 
qu’elle est une personne bonne 
et gentille et une mère géniale, 
et nous étions tellement liés sur 
ce point qu’au moment où nous 
avons tourné, c’était juste comme 
un cadeau supplémentaire que 
nous avons reçu, ouais.»
«Je veux dire, c’est incroyable. 
Tout d’abord, quand j’ai appris 
qu’Uma en faisait partie, je me 
suis dit que c’était déjà énorme 
de travailler sur un film d’action 
avec Charlize, et qu’en plus vous 
y ajoutiez Uma, et je me suis dit 
que j’étais surstimulée», a déclaré 
Kiki Layne, actrice à l’affiche du 
film également.
Avec Henry Golding et Chiwetel 
Ejiofor, «The Old Guard 2» sera 
diffusé en exclusivité sur Netflix 
à partir du 2 juillet.

La mise à prix de 4,6 millions 
serait proche du montant des 

travaux réalisés dans cette 
«demeure bourgeoise néo-

classique» qui a notamment a 
appartenu au poète Leconte 

de Lisle.

Une propriété francilienne 
ayant appartenu au 
célèbre couturier 

allemand Karl Lagerfeld jusqu’à 
sa mort en 2019 va être vendue 
mardi 1er juillet aux enchères 
notariales. Acheté en 2010 par 
Lagerfeld, le «Domaine de 
voisins» situé à Louveciennes 
(Yvelines), surnommé «la villa 
en dehors de Paris» par l’icône 
de la mode, sera mis en vente à 
un prix de départ de 4,6 millions 
d’euros.
Un parc de deux hectares 
renferme trois maisons 
distinctes, une piscine et un court 
de tennis, entourés «d’arbres ou 
de murs» assurant «discrétion 
et anonymat», souligne Jérôme 
Cauro, notaire à l’étude Arias 
chargée de la vente. Principale 
bâtisse, la «maison du maître», 
comme l’appelle Jérôme Cauro, 
est classique à l’extérieur, 
sobre à l’intérieur. L’absence 
de mobilier lors de la visite, 
à laquelle l’AFP a participé, 
n’aide pas à se projeter dans 
l’atmosphère du couturier.

La demeure qu’affectionnait 

Lagerfeld
Quelques clichés publiés 
dans un livre de Marie Kalt 
et Patrick Mauriès sur les 
décors des propriétés de Karl 
Lagerfeld révèlent des meubles 
de créateurs, des affiches 
publicitaires allemandes 
collectionnées par le couturier 
et d’innombrables étagères de 
livres. «C’est une propriété qui 
a été l’écrin de son mobilier», 
explique Arno Felber, également 
notaire à l’étude Arias. «Il a tout 
mis dans cette dernière maison, 
il l’aimait vraiment beaucoup. 
Il l’appelait ‘la vraie version de 
lui-même’», confiait en 2021 

à Vogue sa muse et bras droit 
Amanda Harlech.
L’ancien directeur artistique 
emblématique de Chanel avait 
même fait reproduire sa chambre 
d’enfant dans une petite pièce aux 
murs tapissés d’un tissu léopard. 
Rien n’est certain cependant sur 
les habitudes de Karl Lagerfeld 
dans cette «demeure bourgeoise 
néo-classique», comme la décrit 
l’étude Arias. La légende dit qu’il 
n’y aurait dormi qu’une seule 
nuit, qu’il aurait accueilli une 
grande réception en l’honneur de 
la princesse Caroline de Monaco 
ou encore qu’il la prêtait 
volontiers à ses amis. «Il aimait 

y venir la journée pour créer et 
il aimait recevoir», croit savoir 
Jérôme Cauro. Les trois salons 
et la cuisine, dotée de quatre 
fours, cinq éviers, deux frigos 
et deux friteuses, sont en effet 
dimensionnés pour des dîners de 
100 personnes.
Rénovée à grands frais 
L’atelier de Karl Lagerferld 
occupait une grande partie du 1er 
étage de la demeure de 600 m2, 
où il avait installé des voilages 
sur chaque fenêtre et s’éclairait 
de lumières très blanches, 
comme il en avait l’habitude 
dans ses ateliers. De ses phases 
de création restent quelques pots 
carrés de peinture laissés dans 
un tiroir. À deux pas se trouve 
la «maison d’amis» et ses trois 
chambres, et en contrebas du 
parc la «pool house», une maison 
avec une chambre, adjacente à la 
piscine et au terrain de tennis.
Selon l’étude notariale Arias, 
la légende de la mode a réalisé 
des «travaux colossaux» dans 
cette propriété qui a appartenu 
au poète Leconte de Lisle et 
à des membres de la famille 
Rothschild dans la première 
moitié du XIXe siècle. «On n’a 
pas de facture, mais on estime 
que le montant des travaux est 
proche du montant de mise à 
prix» de 4,6 millions, indique 
Arno Felber.

Tous les bâtiments ont été rénovés 
et modernisés avec un soin du 
détail qui est allé jusqu’à la 
peinture des prises électriques et 
au choix d’extincteurs au design 
argenté pour ne pas jurer avec la 
décoration. Laissée à l’abandon 
après le décès du «Kaiser», la 
maison a été rachetée en 2023 
par une foncière qui a repris son 
entretien et l’a remise en vente.

Vente «à la bougie» 
Jérôme Caudo assure avoir 
eu «des contacts avec des 
familles» et pense que le bien 
peut aussi intéresser des acteurs 
de l’événementiel ou des 
sociétés. La vente se déroulera 
«à la bougie», selon la méthode 
d’adjudication traditionnelle des 
notaires : le temps de l’enchère 
est défini par la consumation de 
deux bougies d’une quinzaine de 
secondes chacune.
En mars 2024, l›appartement 
parisien de Karl Lagerfeld, un 
trois-pièces futuriste de 260 m2 
doté d›un dressing de plus de 50 
m2, avait été vendu dix millions 
d›euros par l›étude de notaires 
Althemis, soit deux fois plus que 
son prix de vente.

Charlize Theron revient dans la suite de «The Old Guard»

La «villa en dehors de Paris» de Karl Lagerfeld vendue 
aux enchères notariales
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Incendie, substances toxiques, 
bactéries : laisser une bouteille 
d’eau en plastique dans 

sa voiture l’été peut avoir des 
effets bien plus graves qu’on ne 
l’imagine. Voici ce qu’il faut savoir.
Les fortes chaleurs de ces derniers 
jours vous ont peut-être donné une 
idée simple : laisser une bouteille 
d’eau dans la voiture, prête à être 
bue en cas de besoin. Sauf que ce 
réflexe anodin peut vite tourner 
au cauchemar. Dans l’habitacle 
brûlant d’un véhicule, ce contenant 
en plastique se transforme en 
véritable bombe à retardement. 
Le Dr Gérald Kierzek, médecin 
urgentiste et directeur médical 
de Doctissimo, tire la sonnette 
d’alarme : «Laisser une bouteille 
d’eau dans sa voiture, surtout 
en plein soleil, n’est pas sans 
conséquences. Cela peut même 
présenter plusieurs risques majeurs 
pour la santé et la sécurité».
Un risque d’incendie sous-estimé
C’est sans doute le danger le 
plus inattendu. Une bouteille 
d’eau oubliée sur un siège peut… 
déclencher un feu. «La bouteille 
en plastique peut agir comme une 

loupe, concentrant les rayons du 
soleil et potentiellement déclencher 
un feu», alerte le Dr Kierzek. 
En se transformant en lentille, 
elle peut faire fondre un siège 
ou brûler un tissu inflammable. 
Un phénomène rare mais déjà 
documenté dans plusieurs cas.
Des substances chimiques 
qui migrent dans l’eau
Au-delà du feu, c’est l’invisible 
qui inquiète. En plein été, 
l’intérieur d’une voiture peut 
dépasser les 50°C. Une chaleur 
extrême qui transforme la bouteille 
en incubateur de toxines. «La 

chaleur intense peut provoquer la 
libération de molécules chimiques 
dangereuses du plastique dans 
l’eau, notamment du bisphénol A 
(BPA), un perturbateur endocrinien 
potentiellement cancérigène» 
rappelle le médecin. Et ce n’est 
pas tout : des microplastiques 
s’échappent également du 
contenant, se mêlant à l’eau 
que vous avalerez ensuite sans 
même vous en rendre compte.
Un bouillon de 
bactéries en formation
Quand on pense hydratation, on 
imagine fraîcheur et propreté. Mais 

sous le soleil, c’est tout l’inverse. 
«La chaleur dans l’habitacle 
de la voiture va favoriser le 
développement rapide de bactéries 
et de champignons dans l’eau», 
prévient Gérald Kierzek. L’eau 
devient alors impropre à la 
consommation, même si elle 
semble visuellement intacte. Boire 
une eau restée trop longtemps 
dans une voiture revient à boire un 
liquide potentiellement contaminé.
Une eau devenue non 
potable, même sans ouverture
Même si vous n’avez jamais ouvert 
la bouteille, l’eau n’est plus fiable. 
«Même si la bouteille reste intacte, 
l’eau chauffée à l’intérieur d’une 
voiture n’est plus recommandée 
pour la consommation», tranche 
le médecin. Le plastique 
interagit avec l’eau par simple 
exposition thermique. Ce qui 
signifie qu’un contenant scellé 
n’offre pas de garantie sanitaire.
Une déformation de la 
bouteille qui ruine vos sièges
Dernier effet collatéral : la 
déformation. «La chaleur extrême 
peut déformer la bouteille en 
plastique, augmentant le risque 

de fuite ou de rupture», explique 
encore le spécialiste. Résultat ? 
Une flaque d’eau qui s’infiltre 
dans les tissus de vos sièges ou 
qui humidifie le plancher de votre 
coffre. Autant dire que votre 
voiture ne vous remerciera pas.
Que faire pour rester hydraté 
sans prendre de risques ?
Alors, comment s’assurer d’avoir 
de l’eau en été sans mettre sa santé 
ou son véhicule en péril ? Le Dr 
Kierzek propose des solutions 
simples, faciles à mettre en œuvre :
• Conserver les bouteilles 
à l’ombre, notamment dans le 
coffre, à l’abri des rayons directs ;
• Prendre une bouteille 
fraîche à chaque départ, plutôt 
que de la laisser dans l’habitacle ;
• Opter pour des gourdes 
réutilisables, conçues pour 
résister à la chaleur, en inox ou 
en matériaux non plastiques.
«En suivant ces précautions, vous 
pourrez rester hydraté en toute 
sécurité pendant les chaudes 
journées d’été», conclut le médecin. 
Autrement dit, une petite vigilance 
vaut mieux qu’un grand danger.

Vous laissez une bouteille d’eau dans votre voiture ? 
Voici pourquoi c’est une très mauvaise idée

On les sous-estime, on les 
ignore… Pourtant, elles 
nous touchent en silence. 

Les maladies des gencives 
frappent la majorité des Français 
sans qu’ils ne s’en doutent, selon 
un nouveau baromètre choc.
Les gencives saignent, les dents 
deviennent sensibles, mais rares 
sont ceux qui s’en inquiètent. 
Selon le baromètre Haleon-
UFSBD publié ce 26 juin, deux 
Français sur trois déclarent avoir 
des symptômes évocateurs d’une 
maladie parodontale sans savoir de 
quoi il s’agit. Pire : 85 % d’entre 
eux ignorent même ce que recouvre 
cette pathologie, pourtant en lien 
direct avec leur santé globale.
Face à cette méconnaissance 
massive, les chirurgiens-dentistes 
lancent un cri d’alarme. 99 % 
d’entre eux réclament une meilleure 
sensibilisation, alors que les cas 
explosent dans toutes les tranches 
d’âge. Et pour cause : les plus 
jeunes ne sont pas épargnés. Chez 
les 25-34 ans, 72 % disent ressentir 
parfois ou souvent des signes 
clairs de ces maladies insidieuses.
Des chiffres préoccupants et des 

risques largement sous-estimés
Les maladies parodontales 
regroupent plusieurs infections 
bactériennes qui attaquent les 
tissus de soutien de la dent. 
Parmi les signes : saignements 
fréquents des gencives (33 %), 
sensibilité dentaire (32 %) ou 
douleurs aux gencives (32 %). 
Ces symptômes sont le plus 
souvent ignorés ou banalisés, 
même par les personnes à risque.
abces dentaire
Les abcès dentaires : causes, 
symptômes et traitements

Or, près de 3 Français sur 4 (73 
%) présentent un profil à risque, 
notamment les fumeurs, femmes 
enceintes, personnes avec maladies 
chroniques ou porteurs de prothèses 
dentaires. Pourtant, seul 1 sur 
5 bénéficie d’un suivi renforcé.
C’est toute une culture de 
prévention qui fait défaut. Un 
constat partagé par le Dr Benoît 
Perrier, président de l’UFSBD :
«Les maladies parodontales 
sont un phénomène plus visible 
aujourd’hui du fait des résultats 
de la prévention des maladies 

carieuses [...]. Ce Baromètre 
met en lumière l’urgence à agir 
! Une prise de conscience est 
nécessaire et doit s’accompagner 
de mesures concrètes pour 
prévenir les maladies de gencives, 
si nous voulons faire progresser 
la santé dans son ensemble».
Informer davantage, prévenir plus 
tôt : la clé pour changer la donne
Malgré l’ampleur du phénomène, 
la pédagogie sur le sujet reste 
quasi inexistante. Selon le 
baromètre, 56 % des Français ne 
connaissent pas les symptômes, 
62 % ignorent les facteurs de 
risque, et 66 % ne savent rien 
des traitements disponibles. Pour 
les experts, c’est cette ignorance 
qui retarde les consultations 
et favorise les complications.
Face à cela, les professionnels 
plaident pour une grande campagne 
nationale et pour que la prévention 
bucco-dentaire entre pleinement 
dans les parcours de soins de 
santé globale. Des propositions 
concrètes sont déjà sur la table :
• Deux bilans parodontaux 
remboursés à 30 et 50 ans ;
• Meilleure 

coordination avec les médecins 
généralistes et pharmaciens ;
• Formation renforcée 
de tous les soignants 
aux signes d’alerte ;
Les chirurgiens-dentistes 
eux-mêmes se disent prêts à 
s’impliquer dans des réseaux 
interprofessionnels pour toucher 
un public plus large et plus jeune.
Un impact bien au-delà de la bouche 
: santé cardiovasculaire, diabète…
Ce n’est pas qu’une question de 
dents. Les maladies parodontales 
peuvent avoir des répercussions 
sur l’ensemble de l’organisme. Des 
études ont établi un lien avec des 
pathologies comme le diabète, les 

maladies cardiovasculaires, voire 
des accouchements prématurés.
Un enjeu sanitaire global donc, 
mais aussi économique. 97 
% des chirurgiens-dentistes 
estiment qu’une meilleure 
prévention permettrait de réduire 
significativement les soins lourds 
et d’économiser à long terme sur 
le budget de la sécurité sociale.
Alors pourquoi tarde-t-on à agir 
? La question reste en suspens. 
Mais une chose est sûre : sans 
un effort collectif, ce fléau 
silencieux continuera de ronger 
bien plus que les gencives.

Saignements, douleurs, mauvaise haleine… 
Et si c’était une maladie des gencives ?
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Cheveux volumineux et 
ondulés aux oubliettes, 
la tendance coiffure de 

cette saison sera le Glass Hair. 
Une coiffure qui ne jure que par 
des longueurs extra-lisses et une 
jolie brillance. Décryptage.
Qu’est-ce que le Glass Hair ?

Le Glass Hair alias «cheveux 
de verre» s›illustre par un carré 
très lisse. Cette coiffure est 
notamment caractérisée par des 
cheveux brillants au contact de 
la lumière naturelle, souples et 
fins. Adieu volume, ondulations 
ou messy hair, le Glass Hair se 
porte le plus souvent avec une 

simple raie au milieu, prônant 
la tendance raide et classe. 
Les stars ont été les premières 
à en devenir accros, comme 
Kim Kardashian, Dua Lipa, 
Ashley Graham ou encore 
Selena Gomez. Le carré semble 
définitivement devenir la coupe 
intemporelle de ce siècle.

Comment l’adopter ? 
Pour réaliser cette coiffure, 
il vous sera indispensable de 
couper vos cheveux au carré. 
Pour celles qui ont déjà une 
coupe courte n›y changez rien, 
pour les autres il va falloir 
vous séparer de vos longueurs. 

Ensuite, munissez-vous de 
votre appareil chauffant et 
lissez l›ensemble de votre 
crinière. Pour l›effet scintillant, 
utilisez un sérum, shampoing 
ou masque, qui promet de 
rendre vos longueurs brillantes. 
N›hésitez pas à appliquer 
un spray anti-humidité pour 
garantir une tenue longue durée. 
Pour les crinières extrêmement 
bouclées pas de panique, il 
existe de nombreux produits qui 
aident à assouplir le cheveu.

Certaines boissons peuvent 
avoir des conséquences 
directes sur la peau et 

favoriser l’apparition de 
rides prématurées. Plusieurs 

spécialistes américains se sont 
penchés sur la question et ont 

livré leurs conseils.

Si les potions magiques 
pour rajeunir n’existent 
pas, certaines peuvent à 

l’inverse favoriser l’apparition 
des rides. Avec les années 
qui défilent, la peau produit 
moins de collagène. Elle perd 
en élasticité, en fermeté et 
se relâche. Ce phénomène 
totalement naturel va favoriser 
l’apparition des rides et des 
ridules, ainsi que des taches 
pigmentaires. Si vous êtes de 
celles qui préfèrent retarder 
leur vieillissement cutané, vous 
pouvez adopter une routine 
de soins adaptée avec des 
sérums enrichis en actifs ou 
encore en prenant l’habitude 
d’appliquer tous les jours une 
crème solaire. Parallèlement, il 
est conseillé d’avoir une bonne 
hygiène de vie en surveillant 
son alimentation et son apport 
en eau. Car oui, ce que vous 
mangez et buvez peut avoir des 
conséquences directes sur votre 
peau, en témoignent les boutons 
qui peuvent apparaître après un 
repas trop gras.
La mise en garde d’experts 
contre ces boissons qui 
accélèreraient le processus de 
vieillissement cutané
Certaines boissons sont 
susceptibles d’accélérer le 
processus de vieillissement 
cutané, en déshydratant la peau, 
en affaiblissant son élasticité et 
ainsi en entraînant l’apparition 
de rides. Dans un entretien 

croisé accordé au média 
SheFinds, plusieurs experts ont 
mis en garde contre 3 boissons 
en particulier.
Les sodas
Cheryl Rosen, une dermatologue 
qui officie à Toronto, tient à 
souligner les «dommages que 
peuvent causer» les sodas sur 
la peau. À titre d’exemple, les 
sodas light, souvent dépourvus 
de sucre, peuvent néanmoins 
contenir des «substances 
chimiques nocives pour 
l’organisme» et provoquer des 
rides prématurées, ainsi que des 
inflammations. «Des substances 
chimiques comme le phosphore, 
le potassium et la caféine 
absorbent les minéraux des os 
et peuvent endommager les 
cellules du corps», ajoute-t-elle.
Un avis que partage Elaine Kung, 
dermatologue new-yorkaise. 
Cette dernière souligne le fait 
que «le glucose et le fructose 
[dans les sodas, ndlr] se lient 
aux acides aminés présents 
dans le collagène et l’élastine 
du derme, ce qui va générer des 

produits terminaux de glycation 
avancée (PTG)». Ces PTG sont 
des déchets, qui ont tendance à 
s’accumuler dans l’organisme, 
et contribuent significativement 
au vieillissement prématuré 
des tissus. Un phénomène qui 
«favorise l’accélération des 
rides et la déshydratation», 
explique-t-elle. Ainsi, la 
dermatologue déconseille «les 
boissons riches en sucres ou à 
base de sirop de maïs à haute 
teneur en fructose», comme 
les sodas et autres boissons 
gazeuses sucrées.
Les boissons énergisantes
Les boissons énergisantes 
peuvent déshydrater la peau, 
et plus particulièrement celle 
des zones délicates comme les 
contours des yeux, prévient Jose 
Mier, spécialiste de la peau et 
d’héliothérapie. Ces boissons 
«obligent le cerveau à rester 
en alerte», ce qui entraîne un 
mauvais sommeil et des yeux 
bouffis. En parallèle, l’expert 
note que la caféine, souvent 
présente dans les boissons 

énergisantes, empêche le 
corps d’éliminer le liquide 
lymphatique des tissus. À force 
de s’accumuler, ce liquide va 
créer des poches sous les yeux.
De plus, la caféine resserre 
les vaisseaux sanguins, ce qui 
va augmenter le flux sanguin 
et aggraver davantage le 
gonflement. Selon les experts, 
il est important de noter que 
certaines personnes sont plus 
sensibles à la caféine que 
d’autres. Enfin, Jose Mier 
explique que, comme les sodas, 
les boissons énergisantes ont 
un effet diurétique, ce qui va 
provoquer une déshydratation 
de l’organisme et de la peau.
Les boissons à base de café déjà 
préparées
Vous avez déjà certainement vu, 
voire bu, ces fameuses boissons 
caféinées déjà préparées dans 
les rayons de votre supermarché, 
prêtes à l›emploi. Ces boissons 
transformées contiennent 
beaucoup de sucre et d›additifs, 
qui vont déshydrater la peau et 

entraîner l›apparition des rides, 
ridules et taches brunes. Ces 
cafés sont «remplis de toxines 
qui peuvent laisser la peau 
sèche et déshydratée, surtout 
lorsqu›ils sont consommés de 
manière excessive», explique 
Nadir Qazi, chirurgien en 
dermatologie esthétique.
Un avis partagé par Dana Ellis 
Hunnes, diététicienne clinique, 
qui explique que de nombreuses 
boissons au café transformées 
contiennent «des sucres, des 
édulcorants et des graisses 
ajoutés». Les deux experts 
recommandent de prendre un 
simple café noir, qui apportera 
le regain d›énergie recherché. 
Si vous avez envie de plus de 
gourmandise, préférez créer 
votre propre boisson chez 
vous, avec un café maison, un 
édulcorant naturel et pourquoi 
pas un nuage de lait sans matière 
grasse, par exemple.

Glass Hair 
comment adopter la coupe au carré de verre ?

Vieillissement cutané

ces 3 boissons favoriseraient l’apparition des rides,
 selon des experts
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Le podium des meilleurs films 
depuis le 1er janvier 2000 est 
constitué de «There Will Be 

Blood», «Mulholland Drive» et 
«Parasite». Le classement a été 
établi grâce aux votes de plus 
de 500 réalisateurs, acteurs 

et personnalités influentes du 
cinéma.

Le classement va provoquer 
le débat. Le New York 
Times(Nouvelle fenêtre) 

a demandé à plus de 500 réali-
sateurs, acteurs et personnalités 
d’Hollywood et du monde entier 
de voter afin de déterminer le 
meilleur film du 21e siècle. Le 
classement des votes, publié par 
le quotidien américain vendredi 
27 juin, a permis d’établir une 

liste des 100 meilleurs films do-
minée par There Will Be Blood 
de Paul Thomas Anderson en 3e 
position, Mulholland Drive du 
regretté David Lynch en 2e posi-
tion et la Palme d’or 2019 Para-
site de Bong Joon Ho en tête du 
classement.
Parmi les votants interrogés par le 
New York Times, se trouvent des 
réalisateurs oscarisés à l›image de  
Pedro Almodovar, de Sofia Cop-
pola, de Barry Jenkins ou encore 
de Guillermo del Toro. De nom-
breux acteurs reconnus ont éga-
lement donné leur avis, comme 
Mikey Madison, John Turturro et 
Julianne Moore. Le journal a pro-
gressivement dévoilé son classe-
ment, avant de révéler vendredi 

les 20 premiers films. La 4e place 
est occupée par In the Mood for 
Love de Wong Kar-Wai, la 5e par 
le film Moonlight de Barry Jen-
kins et la 6e par le long-métrage 
No Country for Old Men des 
frères Ethan Coen and Joel Coen.
La France est représentée dans 
ce top 10 avec le film Eternal 
Sunshine of the Spotless Mind de 
Michel Gondry en 7e position. Le 
thriller psychologique Get Out de 
Jordan Peele prend la 8e place. 
Seul animé de ce haut de clas-
sement, Le Voyage de Chihiro 
du Japonais Hayao Miyazaki est 
en 9e position. Enfin The social 
network de David Fincher, qui 
retrace les débuts du fondateur de 
Facebook, se classe 10e.

Rick Owens, directeur artis-
tique de son exposition, a 

imaginé avec le Palais Galliera 
un parcours qui s’étend à la 
façade et au jardin du musée 

de la mode de la ville de Paris. 
Impressionnant et unique.

Le Palais Galliera présente 
Rick Owens. Temple of 
Love, jusqu’au 4 janvier 

2026, la première exposition à 
Paris dédiée au créateur de mode 
pour une traversée de l’œuvre de 
cet avant-gardiste, sur la totalité 
de sa carrière, de ses débuts à 
Los Angeles à ses collections les 
plus récentes. Intitulée Temple 
of Love, elle livre toutes les clés 
pour comprendre les origines du 
style si particulier du créateur, 
qui a présenté, jeudi 26 juin, sa 
collection printemps-été 2026 
lors de la semaine de la mode 
masculine de Paris.
Cent silhouettes, des archives 
personnelles, des vidéos et des 
installations inédites, ainsi que 
des œuvres de Gustave Moreau, 
Joseph Beuys et Steven Parrino, 
permettent de revenir sur les 
sources d’inspiration de ce créa-
teur américain très en phase avec 
la société. Le parcours évoque 
aussi l’importance de son épouse 

Michèle Lamy.
«Les vêtements que je crée sont 
mon autobiographie, c’est l’élé-
gance calme à laquelle j’aspire et 
les dégâts que j’ai causés en che-
min, ils sont l’expression d’une 
tendresse et d’un égo déchainé. 
Ils sont une idéalisation adoles-
cente et sa défaite inévitable.»
Fasciné par le sacré, Rick Owens 
dévoile les références multiples 
de ses créations, de Joris-Karl 
Huysmans à l›art moderne et 
contemporain, en passant par les 
films hollywoodiens du début du 
XXe siècle. L›exposition pro-
pose une réflexion sur l›amour, 
la beauté et la différence à travers 
une mise en scène monumentale, 
qui ne peut laisser indifférent.
Dans la première salle, entière-
ment tendue de feutre de laine 
marron, aux dimensions gigan-
tesques, une cinquantaine de 
mannequins, installés en hau-
teur, illustre son travail à Hol-
lywood, aux États-Unis. La 
deuxième salle, où la lumière 
du jardin rentre à flots par les 
grandes baies vitrées, aborde sur 
9 podiums ses collections de-
puis son arrivée à Paris en 2003 
lorsqu›il décide de s›installer 
dans la capitale française jusqu›à 

aujourd›hui. De chaque côté de 
celle-ci, deux salles plus petites 
: l›une, nommée La Joie de la 
décadence et interdite aux moins 
de 18 ans, dévoile son intimité. 
L›autre recrée la chambre et la 
garde-robe de Rick Owens et de 
Michèle Lamy dans leur studio à 
Los Angeles.

Parce que c›est un créateur 
transgressif et singulier

Né en Californie en 1961, Rick 
Owens débute à Los Angeles 
comme patronnier avant de lan-
cer sa griffe en 1992. «Il ne va 
pas faire une école de mode, 
mais une école de patronage 
industriel, une école technique : 
il va apprendre la mode non pas 
par le dessin, mais par la struc-
ture même du vêtement. C›est 
un point très important pour 
comprendre son œuvre, il passe 
par le modelé du vêtement. Sa 
manière de concevoir le vête-
ment est celle de couturiers il-
lustres comme Madame Grès ou 
Monsieur Balenciaga», indique 
Alexandre Samson, responsable 
des collections contemporaines 
du musée et commissaire de 
l›événement.
En 2003, il quitte Los Angeles 
pour Paris. Indépendants et trans-

gressifs, ses défilés se teintent de 
réflexions politiques, dénonçant 
l’intolérance et le patriarcat : 
les mannequins sont remplacées 
par des performeuses de step-
ping, danse afro-américaine où 
le corps devient percussion, le 
sexe de ses modèles masculins 
est exposé et la force des femmes 
est célébrée. Comme une réponse 
à un monde en crise, son engage-
ment s’incarne par des créations 
plus sculpturales et l’utilisation 
de couleurs vibrantes.

Parce que dans l’ombre se 
cache sa muse-partenaire 

Michèle Lamy
Le parcours de l’exposition 
évoque l’importance de son 
épouse Michèle Lamy, dont la 
présence se retrouve jusque dans 
la reconstitution de leur chambre 
à coucher californienne. Artiste, 
entrepreneuse, productrice, créa-
trice de vêtements, collabora-
trice et performeuse, cette figure 
emblématique – c’est elle qui est 
représentée sur l’affiche de l’ex-
position – qui défie toute catégo-
risation personnifie mieux que 
personne la mode conceptuelle et 
scandaleuse de Rick Owens.
Alter ego du designer américain, 
cette avocate, pénaliste de for-

mation, joue un rôle crucial dans 
sa carrière et son succès. La ren-
contre a lieu à Los Angeles, aux 
États-Unis, où elle l’embauche 
pour réaliser les patrons de sa 
propre ligne de vêtements Lamy 
Men. Instinctives, les positions 
affirmées de Michèle Lamy vont 
guider le créateur. «Plus tard, il 
lui avouera ses sentiments. Cela 
la déstabilise, elle est mère d’une 
fille et mariée. Ils mettront un an 
pour officialiser leur relation en 
1990. C’est le moment où elle 
se désintéresse de sa marque et 
s’oriente vers d’autres choses 
qui l’amusent plus : la restau-
ration. Elle va acheter un café à 
Los Angeles, c’est le lieu de ren-
contre de toute la scène artistique 
contemporaine, et va le transfor-
mer en cabaret spectacle où elle 
chantera», explique le commis-
saire d’exposition.
En 1996, Rick Owens va 
s›installer dans son studio de 
création et elle va le rejoindre. 
Elle va investir un parking aban-
donné pour y construire Les Deux 
Cafés, un restaurant et un cabaret 
qui s›imposent comme l›adresse 
incontournable de Hollywood, 
situé en face du studio de créa-
tion et lieu de vie du couple.
nstallées dans le jardin du Pa-
lais Galliera, trente Prongs – 
des sculptures de ciment aux 
formes brutalistes conçues pour 
l›occasion – rappellent ses créa-
tions de mobilier. Enfin, le par-
terre floral a été repensé avec des 
variétés qu›il affectionnait à Los 
Angeles comme l›ipomée bleue, 
sa fleur sauvage favorite durant 
son enfance en Californie qu›il a 
plantée derrière son atelier à Hol-
lywood. Il a aussi contribué à la 
direction artistique du restaurant 
saisonnier du Palais Galliera, Les 
Petites Mains.

Le «New York Times» publie son classement des 100 
meilleurs films du 21e siècle

«Rick Owens. Temple of Love» 
 pourquoi il ne faut pas rater l’exposition consacrée

 au créateur de mode avant-gardiste
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Aujourd’hui,  le 29 juin 
2025, l’Algérie se 
souvient de Si Tayeb el 

watani. Trente-trois ans après 
l’assassinat de Mohamed Boudiaf, 
président du Haut Comité d’État, 
la blessure reste vive, surtout ici à 
Annaba, là où tout s’est effondré 

en quelques secondes.
Ce 29 juin 1992, dans la Maison 
de la culture de la ville, l’homme 
revenu d’exil avec l’espoir de 
redresser un pays à la dérive est 
abattu en direct, sous les yeux 
d’une nation figée par l’horreur. 
Le rêve d’un renouveau venait 
d’être brisé par la trahison.

Mohamed Boudiaf n’était pas 
un politicien comme les autres, 
ce fut un homme d’État, pas un 
homme de compromis. Une figure 
emblématique du mouvement 
de libération, il avait passé des 
décennies dans l’ombre, loin des 
querelles de pouvoir. Lorsqu’il 
accepte de revenir en 1992, c’est 

avec une seule idée en tête : 
sauver l’Algérie. Il voulait lutter 
contre la corruption, ramener la 
justice, imposer la transparence. 
Il dérangeait. Et il a payé cela de 
sa vie.
Si Tayeb El Watani, une mémoire 
qui dérangeait. L’Algérie lui doit 
la vérité.

Trente-trois années après, les 
questions restent posées et 
sans réponse. Qui a réellement 
voulu sa mort ? Pourquoi ? Qui 
avait intérêt à étouffer l’espoir 
? L’histoire officielle parle d’un 
acte isolé. Mais l’Histoire, la 
vraie, attend encore d’être écrite 
avec honnêteté.

Annaba, 29 juin 1992… une date inoubliable 
Mohamed Boudiaf, Si Tayeb El Watani, 

un homme debout et emblématique
Sihem.Ferdjallah

À l’occasion du 60ᵉ 
anniversaire du 
journal El Moudjahid, 

l’Entreprise Nationale de 
Communication, d’Édition et de 
Publicité (ANEP) s’est associée, 
en tant que partenaire officiel, à 
l’événement commémoratif qui 
s’est tenu du 22 au 26 juin 2025 
au siège du quotidien à Alger.
Cette célébration d’envergure 
visait à retracer l’histoire riche 
et emblématique de l’un des 
plus anciens titres de la presse 
nationale. El Moudjahid, né 

dans le contexte de la lutte de 
libération, demeure un symbole 
de l’engagement journalistique 
en Algérie, porteur de mémoire, 
de valeurs patriotiques et de 
rigueur professionnelle.
À travers ce partenariat, l’ANEP 
a réaffirmé son engagement 
indéfectible en faveur du 
développement du paysage 
médiatique national. Elle a 
également rappelé sa volonté 
constante d’accompagner les 
institutions de presse dans 
leur mission fondamentale : 
informer avec transparence, 
crédibilité et responsabilité.

« Cette collaboration illustre 
notre attachement aux principes 
fondateurs de la communication 
publique et à notre devoir 
de mémoire », a déclaré un 
représentant de l’ANEP, 
soulignant le rôle essentiel des 
médias dans la transmission 
des valeurs citoyennes et la 
préservation du patrimoine 
national.
En s’associant à cet anniversaire, 
l’Entreprise Nationale de 
Communication a tenu à rendre 
hommage aux générations de 
journalistes qui ont contribué 
à écrire l’histoire de l’Algérie 

à travers les colonnes d’El 
Moudjahid, tout en réaffirmant 

son soutien à la modernisation 
du secteur médiatique.

L’Entreprise Nationale de Communication célèbre 
les 60 ans du quotidien El Moudjahid

Sihem.Ferdjallah

Le Centre Hospitalo-
Universitaire (CHU) 
d'Annaba a accueilli, 

samedi 28 juin 2025, la 
quatrième édition des Entretiens 
Santé au Travail, un événement 
scientifique majeur qui s'est 
imposé comme un rendez-vous 
incontournable de la formation 
médicale continue en Algérie. 
Cette manifestation, organisée 
par le service de médecine du 
travail du CHU d'Annaba en 
collaboration avec le laboratoire 
de recherche en santé et 
environnement et l'Association 
algérienne de médecine 
professionnelle, s'est déroulée 
dans l'amphithéâtre Dar Eddine 
Sami de la faculté de médecine 
d'Annaba.
Une problématique sanitaire 
contemporaine au cœur des 

débats
Cette édition 2025 a placé au 
centre de ses réflexions une 
thématique particulièrement 
préoccupante dans le contexte 
socio-économique actuel : 

"Horaires atypiques : quels 
effets sur la santé ?" Cette 
problématique, qui concerne des 
millions de travailleurs à travers 
le monde, revêt une importance 
capitale à l'heure où les nouveaux 
modes d'organisation du travail 
se multiplient et transforment 
radicalement les rythmes 
professionnels traditionnels.
Les horaires atypiques, 
comprenant notamment le 
travail de nuit, les équipes 
alternantes, les horaires décalés 
ou encore les rythmes irréguliers, 
constituent désormais une 
réalité incontournable dans de 
nombreux secteurs d'activité. 
Leur impact sur la santé physique 
et psychologique des travailleurs 
suscite une attention croissante 
de la part de la communauté 
médicale internationale.

Un plateau scientifique de 
haut niveau

L'événement, présidé par le 
Professeur Samia Chaib, chef 
du service de médecine du 
travail du CHU d'Annaba, a 
réuni une élite de médecins, 
d'experts et de professionnels 

issus de diverses spécialités 
médicales. Cette convergence 
d'expertises a permis d'aborder 
la problématique sous des angles 
multiples et complémentaires, 
offrant une vision holistique des 
enjeux sanitaires liés aux rythmes 
de travail non conventionnels.
Les participants ont bénéficié 
de présentations scientifiques 
rigoureuses, d'interventions 
spécialisées et de débats 
enrichissants qui ont exploré en 
profondeur les répercussions 
des horaires atypiques sur la 
santé physique et mentale des 
travailleurs. Ces échanges 
ont permis de faire le point 
sur les dernières avancées de 
la recherche médicale dans 

ce domaine et d'identifier les 
meilleures pratiques préventives.
Un événement fédérateur pour la 
médecine du travail
Cette quatrième édition des 
Entretiens Santé au Travail 
s'inscrit dans une démarche de 
formation médicale continue 
qui témoigne de la vitalité de la 
recherche algérienne en santé au 
travail. L'événement constitue 
une plateforme privilégiée 
d'échange d'informations 
médicales et de partage 
d'expériences entre spécialistes 
de la santé professionnelle, 
contribuant ainsi au 
développement des compétences 
et à l'amélioration des pratiques 
dans ce domaine crucial.
La collaboration entre le 
CHU d'Annaba, le laboratoire 
de recherche en santé et 
environnement et l'Association 
algérienne de médecine 
professionnelle illustre 
parfaitement la nécessaire 
synergie entre institutions 
académiques, structures de 
recherche et organisations 
professionnelles pour faire 

avancer la connaissance 
médicale.

Reconnaissance 
institutionnelle et perspectives
Le succès de cette manifestation 
scientifique a été salué par la 
direction générale du CHU 
d'Annaba, qui a exprimé sa 
gratitude et sa reconnaissance 
envers l'ensemble de l'équipe 
médicale organisatrice, sous la 
direction du Professeur Samia 
Chaib. Cette reconnaissance 
institutionnelle souligne 
l'importance accordée par 
l'établissement hospitalier aux 
initiatives de formation et de 
recherche en médecine du 
travail.
Les 4èmes Entretiens 
Santé au Travail d'Annaba 
s'affirment ainsi comme un 
événement de référence dans 
le paysage médical algérien, 
contribuant à sensibiliser la 
communauté médicale aux 
enjeux contemporains de la 
santé au travail et à promouvoir 
une approche préventive et 
scientifiquement fondée de la 
médecine professionnelle.

HORAIRES ATYPIQUES ET SANTÉ :
Le CHU d’Annaba organise un symposium médical de référence
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